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Т

Решением исполнительного Комитета областного Сове
та депутатов трудящихся и президиума областного сове
та профсоюзов за успехи, достигнутые на уборке урожая 
в первой пятидневке октября, на областную Доску почета 
заносятся:

Первомайский район (первый секретарь райкома КПСС 
М. И. Никулин, председатель райисполкома В. Г. Кулма- 
наков, начальник управления сельского хозяйства А. Г. 
Давидович, председатель райкома профсоюза рабочих и 
служащих сельского хозяйства и заготовок Н. Я. Гераси
мов, секретарь райкома ВЛКСМ Н. С. Ревенчук).

В районе убрано 88 процентов зерновых. Прирост за 
пятидневку составил 11 процентов. План продажи зерна 
государству выполнен на 104 процента, засыпано семян 
91.1 процента к плану, в том числе прирост за пятиднев
ку составил 21,5 процента. Фуража засыпано 69,3 про
цента, в том числе прирост за пятидневку—8;7 процента. 
Вспахано зяби 65,9 процента, прирост за пятидневку — 
6,9 процента.

Первомайскому району вручено переходящее Красное 
знэдМя облисполкома и облсовпрофа, отозванное из Зы
рянского района.

В соревновании комбайнеров и машинистов жаток, 
шоферов и сушильщиков победителями признаны: 

по южной зоне:
Чириков Николай Иванович — комбайнер колхоза 

имени XXI съезда КПСС Кожевниковского района, намо
лотивший с начала уборки 6.292 центнера зерна (в том 
числе за пятидневку — 632 центнера).

Синегубов Иван Яковлевич — комбайнер колхоза име
ни 50-летия Великого Октября Шегарскбго района, намо
лотивший с начала уборки 5.138 центнеров (в том числе 
за пятидневку — 680 центнеров).

Кромчанинов Гавриил Семенович — сушильщик кол
хоза имени XXII съезда КПСС Зырянского района, обес
печивший бесперебойную, сушку зерна на току. С начала 
уборки урожая он просушил более 5.100 тонн семенного, 
продовольственного и фуражного зерна.

по северной зоне:
Вострокнутов Афанасий Петрович — комбайнер иол-, 

хоза «Заветы Ильича» Бакчарского района, намолотив
ший с начала уборки 4.029 центнеров, в том числе за 
пятидневку — 731 центнер зерна.

Бабннович Иван Федорович — шофер совхоза «Бело- 
стокскнй» Кривошеинского района, выполняющий пяти
дневные задания по вывозке зерна и другой сельскохо
зяйственной продукции на 140 —150 процентов. .

Победители премированы ценными подарками.

Над полями гуляют хо
лодные ветры, к ночи усили
ваются заморозки, кружат 
редкие снежинки. Но люди 
не уходят с поля, трудятся 
поистине героически, спа
сая урожай. 5 октября 
в хозяйствах Шегарского 
района работало 160 ком
байнов, которые убрали уро
жай с 1.580 гектаров посева.

Особенно хорошо порабо
тали механизаторы колхоза 
«Рассвет»,. За сутки сорока 
комбайнами они сняли уро
жай с. 427 гектаров — по 10 
с .лишним гектаров на маши
ну.

В совхозе «Россия» 33 
комбайнера сжали хлеб с 
376 гектаров. В колхозе

«50 лет Октября» 26 ком
байнами убрано 260 гекта
ров.

Среди комбайнеров рай
она первенство удерживает 
И. Т. Орехов из колхоза 
«Гигант», который с начала 
жатвы намолотил 6.439 
центнеров хлеба. В, В. 
Стрельников (из этого же 
хозяйства) намолотил 6.291 
центнер. Пять звездочек .ук
рашают комбайн И. Я. Си- 
негубова из колхоза имени 
50 летйя Великого Октября.

Замечательно работает 
комбайнер из Краснодарско
го края Н. А. Козуля, кото
рый уже выдал из бункера 
своего комбайна 2,800 цент
неров зерна.

Круглосуточно идет пере
работка зерна на трку Ана- 
стасьевского отделения сов
хоза «Шегарский». Седьмой 
год заведует этим током 
И. Н, Леонов.

Пахари продолжают гото
вить землю для сева буду
щего года. На счету тракто
риста совхоза «Россия» 
В. И. Лещенко 226 гектаров 
вспаханной зяби. А. А. 
Стрельников из колхоза 
имени 50-летия Великого 
Октября вспахал 210 гекта
ров.

Полевые работы идут пол
ным ходом,

Н. ПОХИЛКО, 
начальник отдела кад
ров' Шегарского рай- 

сельхозуправления.

КОЛ.ТОЗЫ и совхозы обла
сти ведут массовую засьт- 
ку семян яровых зерновых 
н зернобобовых культур. 
Многие хозяйства Кожевни
ковского, Зырянского, Ше
гарского и некоторых других 
районов полностью засыпали 
семена яровой пшеницы, ве
дут подработку и просушку 
их. В Шегарском районе 
первьпи закончил засьитку 
семян яровой пшеницы кол
хоз «Гигант», в закрома за- 
сьпіано почти 1 1  тысяч цент
неров добротного зерна. 
Колхоз полностью обеспечил 
себя семенами, создал также 
и страховой фонд. Все колхо
зы Зырянского района обес
печили себя семенами яро
вой, шиеницы, сейчас ведут 
уборку семенных посевов 
овса. Засыпаны в пол
ной потребности семена яро
вой пшеницы в колхозах 
им. Ленина и имени Кирова 
Асиновсірого района. Колхоз 
им. Ленина оказывает по
мощь семенами колхозу 
«Комсомолец», а колхоз 
имени Кирова — «Заре». 
Засьшали семена всех яро
вых культур колхозы имени 
XXI съезда КПСС и имени 
Кирова Кожевниковского 
района.

Однако в значительной 
части хозяйств семенные 
фонды пополняются медлен
но. На 5 октября в области 
засыпано 66 процентов tie- 
обходимого количества се
мян яровых зерновых и зер
нобобовых культур. В Аси- 
новсюом районе план засып
ки семенных фондов вьтол- 
нен лишь на 53 процента. 
Совхозы Кривошеинского 
района засыпали семян 53 
процента, а совхозы Молча- 
новского района к засьшке 
семян .еще только приступи
ли.

Большинство хозяйств се
верных районов (Каргасок- 
ского, Парабельского, Кол- 
пашевского и других) не 
смояіет ньтче запастись соб
ственными высококачествен
ными семенами. В то же 
время во многих хозяйствах 
ЮЖНЬЕС н восточных районов 
хлеба хорошо вызрели. Хо
зяйства .этих районов имеют 
значительные запасы добро
качественного зерна, пригод
ного для семегнных целей. 
Пока не поздно, руководи
телям и опециалистам хо
зяйств, в которых нет воз
можности запастись собст- 
ветгымн семенами. надо 
принять меры, чтобы при
обрести нужное количество 
семян в соседних хозяйст
вах, организовать их вывоз-
ку..

Колхозы и совхозы обла
сти обязаны сдать в госу
дарственные резервы более 
10  тысяч тоня сортового 
зерна и 3 тысячи тонн — в 
межхозяйственный страхо- . 
вой фонд. На 5 октября на 
государственные сѵ.чядьг по
ступило около 1.500 тоня 
семенного сортового зерна, 
а в межхозяйственный 
страховой фонд не сдано 
еще ни одного центне
ра. Взять для примера 
Зырянский район. Болыпин- 
ство колхозов района выра
стило хороший урожай зер
новых и зернобобовых куль
тур, посевы хорошо вызре
ли, Колхозы района имеют 
по.тную возможность вьтол- 
нить план продажи государ
ству сортовьрс семян, а от
дельные хозяйства могли 
нристучіить к сдаче зерна в 
межхозяйственные страхо
вые фонды.

Однако из 1.150 тоня 
сортовых семян яровых 
культур заготовлено немно

гим более 100 тонн. При
мерно такая же картина в 
хозяйствах Кожевниковско- 
го района.

В колхозах имени XXII 
съезда и имени XXI съез
да КПСС этого района 
имеются значительные за
пасы высококачественного 
зерна пшеницы и овса, при
годных для семенных целей, 
но эти хозяйства пока еще 
не выполнили планов по про
даже в государственные ре
сурсы сортовых сем5ш. Не
которые хозяйства доброт
ное сортовое зерно исполь
зуют на фураж или другие 
хозяйственные цели.

В ксшсдом хозяйстве одакѵ 
временно с засыпной следует . 
организовать работу по очи
стке семян, нельзя отклады
вать эти работы на зимний 
период. Особая роль в созда- 
инн семенньЕХ фондов при
надлежит контрольно-семен
ным инспекциям, которые 
обязаны организовать свое
временную проверку всех се
менных фондов и по резуль
татам проверки дать необхо
димые рекомендации.

Сейчас в связи с ухудше
нием погоды, когда часть по
севов, предназначенных для 
семенных целей, попала под 
снег (а это может ухуд- , 
шить качество семян), следу
ет уделить больше внимания 
приведению в порядок уже 
намолоченного зерна. Надо 
организовать его тщатель
ную очистку, просушку по 
режиму для семенного зер
на, чтобы пополнить семен
ные запасы.

Колхозы и совхозы нашей 
области располагают доста
точными возможностями, 
чтобы к севу 1971 года 
иметь добротные се.мена.

НЕ ЖДЕМ ХОРОШЕЙ ПОГОДЫ
Когда выпал снег, боль

шинство хозяйств нашего 
района свернуло уборочные 
работы. Признаться, непо
года заставила призадумать
ся и нас. Но на с.дсдугощий 
день, как только прекратилт

ся снегопад, мы̂  решили вы
вести все комбайны в поле. 
Поначалу жатва шла очень 
медленно, трудно обмолачи
валось зерно, А поскольку 
переоборудовать сколько-

нибудь серьезно ко.мбайиы 
времени уже не было, меха
низаторы решили . макси
мально увеличить время 
жатвы. В последние дни 
уборка продолжалась до

двух часов ночи. Чтобы сбе
речь время комбайнеров, их 
трижды в день прямо в по
ле кормят' горячими обеда
ми.

Очень хорошо работают в 
эти страдные дни наши луч
шие комбайнеры Александр 
Воробьев и Георгий Воро-

шан, намолотившие с начала 
уборки более чем по 4.500 
центнеров. Примерно тру
дятся комбайнеры Алек
сандр Абрамов, Николай 
Елизаров и многие другие. 
Механизаторы ведут уборку 
выборочно, на тех полях, 
где меньше полег хлеб. За

два дня наш колхоз убрал 
свьппе 180 гектаров.

Мы считаем, что трудно
сти ньшешней осени вполне 
преодолимы.

П. ЗАИКОВ, 
председатель колхоза 
имени Кирова Асннов- 

'ского района.

П Ш Е Н И Ц А
Несмотря на трудности, 

вызванные ненастьем, хле
боробы колхоза имени XXII 
съезда КПСС Зырянского 
района продолжают уборку 
зерновых. Комбайнеры ме
ханизированного отряда, 
возглавляемого Героем Со
циалистического Труда
А. С. Сливкиным, первыми 
в хозяйстве завершили

В З А К Р О М А Х
уборку зерновых на своих 
полях. Сейчас они помогают 
закончить уборку механиза
торам соседней. Краснояр
ской бригады. Трудятся 
комбайнеры по-ударному. 
Уборка пшеницы в колхозе 
имени XXII съезда КПСС 
полностью завершена.

В. ЯКОВЛЕВ.

На помощь 
к сосеЪям

Пятого октября первыми 
в колхозе имени, .XXI съезда 
КПСС закончили уборку 
зерновых и картофеля меха
низаторы Еловской бригады. 
Соревнование комбайнеров 
передовой' бригады, возгла
вил В. Я. Сторожев. На вто
ром месте И. М. Барыныч. 
Вчера комбайновый отряд 
переехал на поля Осннов- 
ской бригады, где на корню 
остается еще 700 гектаров 
хлеба — бо.іьше всех в кол
хозе. Тон задают еловцы. 
В, Я. Сторожев и И. К. Бау
ман намолотили по 130— 
170 центнеров зерна за день. 
А И. М. Барыныч за два по
следних дня отгрузил свыше 
400 центнеров. Высокой вы
работки добился лучший 
комбайнер Осиновской
бригады В. Н. Колесников 
— более 100 центнеров за 
день.

Вчера в колхозе убра.те 
свыше 350 гектаров. План 
жатвы зерновых выполнен. 
на 87 процентов.

А. ДЗЮВАНОВА.
Колхоз имени XXI съезда 

КПСС Кожевниковского рай
она.

НА ПОЛЯХ ОБЛАСТИ
За 5 октября в совхозах и 

колхозах области убран хлеб , 
е 7.753 гектаров. На корню 
н в валках осталось 69.865 
гектаров.

По итогам первой пяти
дневки октября первенство 
занял Первомайский район, 
которому присуждено пере
ходящее Красное знамя обл
исполкома и облсовпрофа. 
Район занесен на Доску по-

За 5 октября наи
большую прибавку убран- 
ньіх площадей дали зем
ледельцы Шегарского райо

на — 1.530 гектаров. В хо
зяйствах Кожевниковского 
района за день убрано 1.430 
гектаров, в Томском—1.340, 
Асиновском — 685, Криво- 
шеннском — 600, Зырян
ском — 490, Чаинском — 
474, Первомайском — 435, 
Вакчарском — 360, Молча- 
новском — 97 н Колпашев- 
ском — 63 гектара.

Наряду с отправкой зерна 
на государственные хлебо- 
приемные пункты, хозяйства 
засыпают семена и фураж. 
В целом по области засыпа
но 43,5 процента необходи

мого фуражного зерна д.ля 
животноводства. В Перво- 
майско.м районе план, засып
ки фуража выполнен на 69,3 
процента, в Кожевниковском 

, — 67,4, Шегарском — 52,4, 
Асиновском — 51,7, Зырян
ском — 50. Кривощеинском
— 47,6, Молчановском — 
46,6, Томском — 34,1, Бак- 
чарском — 31,8, Чаинском
— 13,6 процента.

Под яровой посев будуще
го года подготовлено более 
половины пашни. Лучше эта 
работа идет в хозяйствах 
Первомайского, Зырянского 
и Кривошеинского районов, 
где подготовлено две трети 
необходимых площадей.

Присыпанное снегом поле, 
на котором уже сжат хлеб и 
ТОЛЬКО', одинокие копны со
ломы напоминают . о недав
них маршрутах комбайнов, 
кажется очень большим. 
Как-то вдруг сразу раздви
нулись его границы.'

Нынче рыба ловцы убира
ли хлеб комплексным мето
дом. Одновременно ходили 
друг за другом семь-девять 
комбайнов. Для такого хо
ровода прюстор нужен. А 
для бесперебойной работы 
всех пятидесяти двух ком
байнов, занятый на уборке, 
требовалась четкая органи
зация труда, обслуживания 
и ремонта.

Директор, совхоза Алек
сей Павлович Масалыкин 
вспоминает напряженные 
дни уборки как пройденный 
этап:

— Осталось нам напря
мую убрать всего пятьдесят 
гектаров овса. Сегодня, за
кончим. В валках лежат поД 
снегом четыреста гектаров 
овса. Но это особого беспо
койства не вызывает, потеп
леет — подберем. Так что 
вроде страда для нас в ос
новном кончилась. Десять 
своих комбайнов отправили 
на помощь в совхоз «Тру
довик».

В совхозе десять ком
байнеров намолотили боль
ше четырех тысяч центне-

Ш і
і Ш і

ров каждый. И. Карбьппев, 
А. Губин, А. Каральников, 
А. . Иванов. П, Губин, д а . и 
все остальные механизато
ры знали одно: хлеб. — пре
выше всего.

— 'Уже поздно вечером 
был я у комбайнеров, — 
вспоминает директор совхо
за. — Вижу: устали, пора
ботали отлично. Дождик 
накрапывает, не убрано еще 
гектаров тридцать. Я толь
ко занкн5'лся, что, может 
быть, доде.чаете, как наш 
старейший комбайнер, орде- 
нопосец Яков Степанович 
Трещилов говорит: «Да мы 
и салш думаем: надо .закон
чить. Вон погода какая». 
Остались, убрали, А утром 
снег 'пошел.

Это чувство' вйісркой от
ветственности , присуще все
му коллективу совхоза. Не
даром «Рыбаловский» од
ним из первых в области за
канчивает жатву.

Еще Б ясные солнечные 
дня, когда казалось, что 
времени впереди достаточ
но, шофер совхоза Влади
мир Пашковский заявил:

ід а ш іі

«Судьба хлеба — на нашей 
совести». И он работал 
•так, что стал лидером обла
стного соревнования шофе
ров, занятых на вывозке 
зерна. На двести процентов 
ВЫПОЛНЯЛ 'Пашковский пяти
дневные задания. Более' 38 
тонн ежедневно доставлял 

• его ЗИЛ-555 на элеватор;
— Все труженики совхо

за, — рассказывает секре
тарь парткома Иван Михай
лович Афанасьев, — еже
дневно знали о ходе сорев
нования на уборке. Партий
ная организация закрепила 
ответственных руководите
лей за каждым отделением. 
И постоянная настроенность 
на то, что хлеб — превыше 
всего, помогла нам успешно 
провести уборку. Нам пред
стояло ■ убрать 8.170 гекта
ров зерновых —■ это огром
ный тр5'Д,. И завершается 
он успешно. * *

НА СНИМКАХ: опытные 
механизаторы И. Карбьппев 
(слева) и П. Губин; идет 
подработка овса.

Э. ВИКТОРОВ.
Фото автора.
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СТАВРОПОЛЬСКИЙ КРАЙ И ВОРОШИЛОВГР АДСКАЯ 
ОБЛАСТЬ ПЕРЕВЫПОЛНИЛИ ПЛАН ЗАКУПКИ ЗЕРНА

Труженики сельского хо
зяйства Ставропольского 
края, осуществляя решения 
XXIII съезда партии и Пле
нумов ЦК КПСС, вырастили 
в текущем году , хороший 
урожай зерновых культур, 
организованно провели убор
ку , и перевыполнили план 
продажи хлеба государству 
(без риса и кукурузы).

От колхозов и совхозов 
края на хлебоприемные 
пункты поступило 1,983 тыс. 
тонн зерна, в то.м числе 
1.709 тысяч тонн пшеницы.

■ План закупок проса и фу
ражных культур '.недовыпол
нен. Продажа хлеба госу
дарству продолжается.

Большую помощь колхо
зам и совхозам в проведе

нии уборки урожая и заго
товок .зерна оказали трудя
щиеся промышленных пред
приятий и , транспортных ор
ганизаций края.

В честь XXW съезда, 
КПСС в колхозах и совхоз 
зах развернулось социали
стическое соревнование за 
успешное завершение поле
вых работ, выполнение при

нятых социалистических обя
зательств по. производству и 
продаже государству под
солнечника, сахарной свек
лы, овощей, фруктов', вичо- 

. града и продуктов животное 
водства. * * *.

Выполняя решения ХХШ 
съезда партии и Пленумов 
ЦК КПСС, труженики сель

ского хозяйства Ворошилов- 
градской области в текущем 
году организованно провели 
уборку урожая и перевыпол
нили план и социалистиче
ские обязательства по про
даже зерна государству (без 
кукурузы).
■ От колхозов н совхозов 

обѵтасти на хлебоприемные 
пункты поступило 429 ты

сяч тонн зерна. План заку
пок крупяных и фуражных 
культур недовыполнен. Про
дажа хлеба государству про
должается.

Колхозы и совхозы обла
сти широко развернули со
циалистическое соревнова
ние за достойную встречу 
ХХШ съезда КПСС, успеш
ное окончание се.чьскохо- 
•зяйственного года, выполне
ние планов и социалистиче
ских обязательств по произ
водству и продаже государ
ству „всех продуктов земле
делия и животноводства.

Совещание по животноводству
5 октября в Москве от

крылось всесоюзное совеща
ние по вопросу «О задачах 
по развитию животноводст
ва в предстоящей пятилетке 
в свете решений июльского 
(1970 г.) Пленума ЦК 
КПСС». В совещании при
нимают участие заместите
ли министров сельского хо
зяйства союзных и автоном
ных республик, заместители 
заведующих сельскохозяй

ственными отделами ЦК 
Компартий республик, крае
вых и областных комитетов 
КПСС, руководители и спе
циалисты хозяйств, ученые. 
Они обсудят проблемы, свя
занные с дальнейшим разви
тием колхозного и GOBX03HO-, 
го животноводства, познако
мятся с опытом передовых 
хозяйств страны.

(ТАССу.
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ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ: КОММУНИСТ И ВРЕМЯ

А К Т И В Н О С Т И
После собрания кто-то 

заметил, что вот, мол, и 
докладчик был издалека, 
н рассказывал он о делах 
совсем другого коллекти
ва, а обсуждение получи
лось полезным и инте
ресным.

Докладчиком был на
зван волгоградский стале
вар А. Ткачев: его статья 
«Коммунист и время*, 
опубликованная в «Прав
де», обсуждалась на пар
тийном собрании в треть
ем цехе Томского завода 
математических машин. 

В статье верно сказано, 
отмечали коммунисты, что 
главной мерой времени для 
советских людей стал пе
риод от съезда до съезда 
партии. Для томского 
завода такой отсчет осо
бенно показателен.' Пред
приятие молодо. Основ
ное производство развива
лось по сути дела уже после 
XXIII съезда партии. Рост 
был поистине стремитель
ным. На собрании приводи
лись такие, например, циф
ры: выпуск продукции в 
1Ѳ70 году возрос по сравне
нию с 1967 годом в 3,3 ра
за, а по третьему цеху еще 
больше —. в 7,4 раза. В то 
же вре.мя численность , рабо
тающих на заводе увеличи
лась в полтора раза, а в це
хе — в 2,4 раза. Следова
тельно, прирост достигнут 
главным образом за счет по
вышения производительно
сти труда. Именно такое на
правление в развитии народ
ного хозяйства предусматри
валось Директивами XXIII 
съезда КПСС.

— Вспо.мннте, как мы на
чинали, — говорил на собра
нии слесарь-сборщик В. Ари- 
каннен. — Хотелось побы
стрее освоить выпуск новой 
техники. Взялись за это 
дружно, всем коллективом. 
ІІо оказалось, что кое-кому 
не хватает знаний, умения. 
Начали учиться. Вот тогда- 
то коммунисты и показали 
пример. Учиться — это у

нас теперь твердое и посто
янное правило. ■

В. Арикайнен —  ветеран 
производства, если так мож
но сказать о рабочем пред
приятия. которое создано 
всего десять лет назад. Из 
четырехсот работников цеха 
девяносто имеют теперь выс
шее или среднее специаль
ное образование, более двух
сот — общее среднее. Те, 
кто чуть поотстал от товари
щей, стараются наверстать: 
заочников в цехе около ста.

— Технический прогресс. 
— заявил с трибуны собра
ния мастер Ю, Тихонов, —■ 
диктует особые требования. 
Мы смогли освоить серий
ный выпуск аналоговой вы- 
числите.чьной машины. Это 
отмечено на ВДНХ дипло
мом первой степени. Но ес
ли ученые разрабатывают 
сейчас новые совершенные 
системы, то нам, следова
тельно, придется овладеть 
еще более сложной техни
кой.

О то.ч, что коммунистам 
и всему коллективу предсто
ит создать своеобразный «за- 
де.ч мастерства», добиться 
высокого уровня квалифика
ции кадров, чтобы активнее 
содействовать совершенство
ванию производства, говори
ли многие.

— Решение сложных и по 
характеру своему новых за
дач, — подчеркнул радио
монтажник, ч.чен райкома 
КПСС Б, Жабкнн, —- предъ
являет повышенный спрос 
ко всей нашей партийной ра
боте. Взять хотя бы парт
собрания. Как иногда мы к 
ним готовимся? Очень по
верхностію. Докладчик рас
спросит начальника цеха и 
Мастеров про выполнение 
плана, поговорит кое с кем 
из колімуннстов — и все. 
Нет по-настоящему глубоко
го анализа нашей работы, 
■потому и обстоятельного раз
говора в таких случаях не 
получается. Другое дело, ес
ли бы побольше коммуни
стов привлекалось к подго

товке собраний, к изучению 
положения дел в цехе. Разо
бравшись как следует в том 
или ином вопросе, проверив 
и продумав факты, товари
щи помогли бы разработать 
гораздо более глубокий до
клад, а потом и сами обя.за- 
тельно захотели бы высту
пить. Да и больше стало бы 
заинтересованности при 
контроле за выполнением 
принятого решения.

Волгоградский рабочий, 
от.мечалн участники обсуж
дения, правильно пишет: 
боевитость партийной орга
низации зависит от каждого 
ком.муннста. Ио справедли
во н то, что активность каж
дого возрастает, когда парт
организация выступает еди
ной силой, когда ставит пе
ред собой крупные задачи, 
умеет увлечь ими весь кол
лектив.

— В нашем молодежном 
цехе, — сказал инженер 
В. Парфенов, — это особен
но необходимо. Партийная 
организация наша пока не
большая, а комсомольцев — 
много. Им надо тон задать. 
Открытые партийные собра
ния, да такие, когда обсуж
дается интересный вопрос, 
чувствуется высокая требо
вательность друг к другу, 
звучит острая деловая кри
тика.—только умножат наш 
актив. Пусть все видят, как 
взыскательно спрашивают 
члены партии со своих това
рищей, как умеют помочь 
каждому.

Практике проведения пар
тийных собраний уделялось 
при обсуждении статьи осо
бое внимание: они служат 
школой политической актив
ности, партийной принцнпп- 
альности, призваны эффек
тивно влиять на все дела в 
коллективе.

— Почему бы. — предло
жила нормировщица М. Ро
маненко, — нам не расши
рить круг своих забот? Ча
сто бывает, например, что в 
производстве ряд бед идет 
от ошибок в технологии. Вот

и надо позвать на наше соб
рание коммунистов-техноло- 
гов. Случается, что подво
дят соседние цехи. Давайте 
пойдем туда на партсобра
ния. Дело тут, конечно, не 
столько во взаимных пре
тензиях, сколько в помощи 
друг другу.

в  этой же связи говори
лось о тщательном изучении 
опыта партийной работы. 
Когда создавался завод, 
многие рабочие п мастера, 
партийные активисты часто 
бывали на соседних пред
приятиях: стажировались, к 
организации дела прис.мат- 
рпвались. А теперь' эти свя
зи оборвались. Но у сосе
дей, скажем, на электролам
повом заводе, много инте
ресного в деятельности цехо
вых парторганизаций п парт
групп. Стоило бы перенять 
все полезное, поучиться, как 
лучше расставлять силы ком
мунистов, организовывать 
соревнование бригад и уча
стков.

Для такого обмена опы
том многое могут сделать 
Томский горком н Киров
ский райком партии, сказал 
на собрании В. Быков. Но 
они ограничиваются почему- 
то только семинарами секре
тарей парторганизаций. Хо
рошая, полезная форма уче
бы, только едва ли этого до
статочно. Непосредственное 
.знакомство с опытом не за
менить рассказом о нем.

На первых порах заводу и 
цеху уделялось внимания 
значительно больше. Быва
ли здесь секретари и райко
ма, и горкома. Но вот уже 
года два дорога в цех ими, 
кажется, забыта. Между . 
тем, как верно отмечает в 
своей статье сталевар
А.Ткачев, подобные встречи, 
беседы, выступления с до
кладами важны не только 
для заводских коммунистов, 
но и для партийных работ
ников. Особенно помог бы 
делу совместный анализ 
сильных и слабых сторон 
деятельности партийной ор

ганизации.
К слабым сторонам сами 

коммунисты отнесли работу 
с кадрами. Сложилось, на- 
при.мер, так, что парторга
низация цеха фактически 
совсем не влияет на подбор 
к назначение мастеров. По
чему? Мастер ведь не толь
ко администратор, но и вос
питатель, особенно молодых 
рабочих. Он непосредствен
но работает с людьми. От 
того, какими будут эти вза
имоотношения, в боль
шой мере зависят и 
производственные показа
тели; и настроение в 
коллективе. На собрании по
этому решено, чтобы парт
бюро цеха усилило внима
ние к подбору руководите
лей из числа наиболее под
готовленных и авторитетных 
специалистов.

Влияние парторганизации 
должно сказываться и на 
формировании коллективов 
производственных участков. 
Коммунистам не может 
быть безразлично, кто и по
чему увольняется, кто по
ступает на работу. В связи 
с этим вспоминали такой 
случай. Члену партии опыт
ному рабочему Л. Лагутину 
поручили возглавить це
ховой отдел кадров на обще
ственных началах. Сказали: 
«Действуй!» А как действо
вать? Начальник цеха всех, 
кто увольнялся по собствен- 
ио.му желанию, стал направ
лять к Лагутину. Тот распи
сывался на уголке заявле
ния — н все. Спустя же не
которое время о существо- 
ваняи отдела и вообще забы
ли.

Конечно, тут член партии 
не проявил должной ини
циативы и ответственности. 
Однако разговор на собра
нии пошел и о том, что в ор
ганизации общественных ор
ганов у коммунистов цеха 
нет опыта. Многие из них 
вступили в партию недавно 
н еще не овладели методами 
партийной работы.

Обсуждая вопросы, под
нятые в статье волгоград
ского сталевара, коммуни
сты сосредоточивали внима
ние на своих резервах, рас- 
с.матрнвали пути и возмож
ности усиления партийного 
влияния на всех участках. 
Каждое деловое предложе
ние, верное замечание на
шло отражение в решении. 
Оно направлено на то, чтобы 
активнее развивать социа.чн- 
стическое соревнование в 
честь XXIV съезда КПСС, 
повысить роль парторганиза
ции в борьбе за научно-тех
нический прогресс.

Б. ЕВЛАДОВ.
(«Правда» за 4 октября).
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Скоро морозы оденут ле
дяным панцирем наши си
бирские реки. Мы исполь
зуем последние дни. чтобы 
выполнить предсъездовские 
обязательства. Наряду с 
завершением навигационно
го плана занялись подго
товительными работами к 
зиме. Ведь именно зимой 
решается судьба плана но
вого навигационного года. А 
год будет особенны.м — в 
марте в Москве откроется 
XXIV съезд Коммунистиче
ской партии Советского 
Союза. Поэтому для мае 
одинаково важно и досроч
ное выполнение задания 
юбилейного года, и перевы
полнение плана зимней 
сплотки древесины.

Именно об этом шел об
стоятельный разговор на со
стоявшемся недавно у нас 
рабочем собрании. Мьі под
вели предварительные ито
ги навигации, определили 
рубежи в соревновании за 
достойную встречу .XXIV 
съезда КПСС.

Итоги получились непло
хими. К 1 сентября участок 
отправил потребителю 301 
тысячу кубометров древеси
ны при навигационном пла
не 340 тысяч. Навигацион
ный план наш коллектив 
завершил к 1 октября.

Между бригадами участка 
развернуто соревнование за 
самую высокую выработку в 
сезоне. В этом соревновании 

 ̂лидирует бригада Ивана 
■ Петровича Пересторонина, 

.занятая на сплотке древеси
ны в Степановской старице. 
Она уже связала в пучки 
более 62 тысяч кубометров 
леса — на 13 тысяч кубо
метров больше, чем ей пла
нировалось на навигацию. А 
ведь бригада ведет работы с 
помощью старенькой лебед
ки ТЛ-5. Здесь, по сути дела, 
механизирована всего лишь 
одна операция — сжатие 
П5ШКОВ. Обвязка их прово
локой ведется вручную.

В бригаде Ивана Петро
вича 14 человек. С начала 
навигации, когда лес шел 
непрерывным потоком, она 
работала в две смены. Сей
час коллектив трудится в 
одну смену: древесины по- 

П ступает меньше.
И • Высоких показателей в 
'** соревновании добиваются 

бригады сплотчиков В. П. 
П,етрищева, формировщиков
А. Г. Федотова. Вместе с 
коллективом И. П. Пересто
ронина они не раз завоевы
вали классные места в со
ревновании бригад Белояр
ской сплавной конторы.

Нынче мы избежали оши
бок прошлых лет, когда 
много древесины остава
лось невыплавленной. В 
первую очередь сняли пло
ты, сформированные на тех 
нижних складах, которые 
расположены на песках. И 
сделали это правильно. Ведь 
даже в прошлом году, когда 
была большая вода, на Ку-
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ПОБЕДНЫЕ
ГУДКИ НАД КЕТЬЮ

ликовском песке, например, 
осталось 1 2  тысяч кубомет
ров древесины.

В июле, когда схлынул 
основной поток древесины, 
половину формировочных 
бригад направили на сбор
ку обсохшего н разнесенно
го леса. За бригадами за
крепили водометы. В ре
зультате дополнительно к 
плановым собрали 8.720 ку
бометров леса, разнесенного 
по куста.м или обсохшего на 
берегах,
,. Одновременно коллектив 
оказал помощь Орловскому 
сплавному участку; в авгу
сте мы отправили к ним 
бригаду, которая занима
лась скаткой древесины. 
Для других сплавных участ
ков конторы строили и 
строим оградительные боны.

С 15 сентября на участке 
началась деятельная подго
товка к зимнему сезону. Го
това ремонтно-механическая 
мастерская, получен токар
ный станок. Приступили к 
ремонту агрегатов УНСА-20, 
два из которых уже готовы. 
Бульдозер расчищает терри
торию плотбища, где будем 
вести зимнюю сплотку.Идет 
ремонт жилья. Словом, де
лается все для того, чтобы 
успешно выполнять обяза
тельства в честь Х.ХІѴ съез
да КПСС.

А они у нас высокие. 
Коллектив решил сверх на
вигационного плана спло
тить 1.000  кубометров леса, 
а потребителю отправить 
дополнительно к заданию
3.000 кубометров. Сверх 
годового плана зимой реше
но сплотить 3,000 кубомет
ров древесины, снизить се
бестоимость кубометра от
правляемой древесины на 
0,5 процента к плану, к 15 
октября полностью завер
шить подготовительные ра
боты к зиме.

Рубежи намечены высо
кие. Однако мы могли бы 
сделать гораздо больше. Бе
да в том, что, начиная со 
второй половины лета, мы 
получаем очень мало леса. 
В это время вынуждены пе
реводить наши сплоточные 
станки на работу в одну 
смену. Да н то они заняты 
не в полной мере. В Бело- 
яровке, например, бригада 
в неделю сплоткой занима
лась всего 2 —3 дня. Осталь
ное время рабочие нспо.чьзо- 
вали на подборку такелажа 
и другие операции.

Происходит это потому.

Нефть — на дне кратера вулкана
В подземных термальных водах Камчатки впервые обнару

жены следы нефти. К такому выводу пришли ученые Всесо
юзного нефтяного научно-исследовательского ' геологоразве
дочного института. Положительные резу.іьтаты были получе
ны в результате исследований, проведенных в вулканически 
активном районе, на дне кратера вулкана Уэона. На поиски 
нефти в вулканических.районах ученых натолкнули минералы, 
сопутствующие нефти, найденные ранее в местах древних вул
канов Якутии.

(Корр. ТАСС).
Петропавловск-Камчатский.

^ И І И И ^ В І І І
Проект дома отдыха для 

колхозников разработали архи
текторы Научно-исследователь
ского института эксперимен

тального проектирования ле
чебных и курортных зданий 
(Моске.а). Он рассчитан на 
500 отдыхающих. Для них 
предназначено четыре спаль
ных корпуса: два шестиэтаж
ных на 150 мест каждый и два 
трехэтажных по 100 мест.

На территории дома отдыха, 
которая займет 10 гектаров, 
предусмотрено строительство 
двухэтажного здания для сто
ловой и клуба. На перво.ч эта
же его зрительный зал, где 
одновременно 200 человек смо
гут посмотреть широкоэкран
ный фильм или эстрадный кон
церт, на втором — столовая 
на 250 мест. В этом же здании .

имеются комнаты для занятий
самодеятельных коллективов.

Такой дом отдыха, выстро
енный из кирпича и сборного 
же.гезобетона, может прини
мать отдыхающих круглый 
год.

НА СНИМКЕ; макет дома 
отдыха на 500 мест для кол
хозников.

Фото Р. Алфимова. АПН.

На пороге зимы ФРейд печати

ПОЧИН НАШЕЛ . 
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Отлично зарекомендовал 
себя в Катайгинском лес
промхозе шофер Игнат Ага- 
повнч Притяни. Для него 
стало правилом — еже

сменно делать ио одному они доставили на пкжшій
^ерхплановому рейсу. И. А. склад около 15 тысяч кубо-
Притчин в паре с командіі- метров древесины.
рои экипажа П. П. Море- НА СНИМКЕ: И. А.
вым трудится с апреля. За Притчин.
пять с половиной месядев Фото В. Птицьта.

что производственная про-: 
грамма у лесозаготовителей і 
в это время значительно I 
уменьшается. У нас же план і 
остается почти без измеие- 
ния. И если нынче мы вы
шли с неп.чохими показате-1 
лями за счет того, что от
правили в сп.чав «запасы* | 
прошлых лет, то на буду
щий год можем оказаться в | 
трудном положении.

Еще одно замечание. По-1 
чему-то в тресте «Обьлесо- 
сплав» считают, что подго-1 
тонка сплавных предприя-1 
ткй к зиме должна начи
наться лишь Б октябре, і 
Трест требует от нас пред
ставления соответствующих 
планов лишь к 1 октября. И | 
летом напіи заявки, связан
ные с подготовительными 
работами, выполняются п.чо-, 
хо. Считаю, что нам, как и 
лесозаготовителям, надо | 
«сани готовить летом».

В. ГРАПОВ, 
технорук Уткннского 
сплавного і’часіка Бе
лоярской сплавконторы.

КОНВЕРТОРНЫЙ ГИГАНТ В СТРОЮ
КАРАГАНДА, 5 о к тя б р я . (К орр, ТАСС). С егодня на К а р аган 

ди н ско м  м е тал л у р ги ч еск о м  ко м б и н ате  го с у д ар ств ен н ая  к о 
м и сси я п о д п и сал а  ан т  о  с д а ч е  в  эк с п л у а та ц и ю  н ового  нисло- 
родно-н он верторн ого  н е м п я е к с а .

Г и ган тски е к о р п у с а  н ового  м етал л у р ги ч еск о го  к о м п лекса  
воэвод няи  12 стр о и те л ь н ы х  и сп ец и ал и зи р о в ан н ы х  о р га н и за 
ции т р е с т а  « К азм етал .тургстроя*  и около  т р и д ц ат и  м о н таж 
ны х и н ал ад о ч н ы х  у п р ав л ен и й  и з М осквы , М агнитогорска, 
С вердловен а, Л и п ец ка , Ч ер еп о вц а , А лма-А ты , О дессы , Н овоси
б и р ск а  и дру ги х  городов.

В феврале нынешнего 
года коллектив совхоза 
«Коломинский» Чаннского 
района выступил с предло
жением с первых дней лета 
готовить к зиме животно
водческие помещения. Пер
выми в районе поддержали 
ценный почин коломинцев 
колхозы имени Ленина и 
«Сибирь». Инициатива ча- 
инцев была по достоинству 
оценена во многих хозяйст
вах области. По их примеру 
хорошо организовали ре
монт животноводческих по
мещений в колхозах «Ги
гант» Шегарского района и 
имени XXI съезда КПСС 
Кожевниковского района, в 
хозяйствах Первомайского 
района.

Участников рейда интере
совал вопрос, как подгото
вились к зиме хозяйства 
Чаинского района, как бы.ч 
организован перевод живот
ных с пастбищного на стой
ловое содержание у инициа
торов соревнования — жи
вотноводов совхоза «Ко.чо- 
минсішй».

Совхоз «Коломинский* — 
самое крупное хозяйство 
района. Достаточно сказать, 
что на фермах его пяти от- 
де.чений содержится бо.чее 
4 тысяч голов крупного ро
гатого скота, в том числе 
1.750 коров. Кроме того, в 
Васильевском отделении со
средоточено свыше 2  тысяч 
свиней и 800 овец. Боль
ше половины совхозного по
головья размещено в типо
вых помещениях, не потре
бовавших лето.м почти ника
кого ремонта, а вот на ста
рых помещениях пришлось 
немало потрудиться. На 
строительные нужды хозяіі- 
ство заготовило около 5 ты
сяч кубометров леса. В каж
дом отделении была создана 
строительная бригада. В 
совхозе сумели своими си
лами произвести все мон
тажные раізоты по за.мене и 
установке оборудования на 
фермах.

Особенно следует выде
лить Чемоидаевское отделе
ние, где управляющим 
С. В. Демьянов. Здесь при
ступили к ремонту, как 
только скот был переведен 
на пастбища. Основную 
часть работ выполнило зве
но плотников во главе с
А. В. Демьяновым. Было 
также сформировано специ
альное звено монтажников. 
Рабочие ремонтной мастер
ской совхоза братья Анато
лий, Александр и Петр Быв- 
шевы под руководством ме
ханика по трудоемким про
цессам А. С. Пермякова бы
стро отремонтировали си
стему водоснабжения, авто
поилки, оборудование для 
уборки помещений.

10 июля (на 5 дней рань
ше намеченного срока сда
чи) все скотные помещения 
Чемоидаевского отделения 
были подготовлены к зиме и 
закрыты на замок. В сен
тябре они гостеприимно 
распахнулись,. совхозное 
стадо переведено на стойло

вое содержание. Правда, 
днем животных продолжали 
пасти, а на дойку и ночлег 
их пригоняли на ферму. В 
хорошем состоянии коров
ники и телятники в других 
отделениях совхоза. Живот
ные переведены в отремон
тированные дворы в Ерми- 
ловском, Сухологовском, 
Леботерском отделениях.

Самым сложным участ
ком по ремонту по.ме- 
щений было Коломино- 
грнвекое отделение. Дело в 
том, что здесь сосредоточе
но основное стадо коров и 
откармливаемого молодня
ка, а коровники и телятни
ки самые плохие, В отделе
нии работал самый' большой 
отряд строителей. Основные 
ремотные работы на скот
ных дворах бы.чи выполне
ны в срок, а вот с вводом 
новых дело обстоит пока не
важно. Кроме коровников в 
Коломинских Гривах, пред
стоит завершить строитель
ство . телятников в Сухом 
Логе.

Было бы несправедливо 
обвинить в затяжке сдачи 
этих объектов Только мон
тажников районного объе
динения «Сельхозтехника». 
В отличие от некоторых 
других районных объедине- ■ 
ний, Чаинское объедине
ние на деле поддержа
ло почин коломинцев, 
много и охотно помога
ет хозяйствам. Была созда
на специальная бригада 
монтажников из 1 2  человек^ 
которую возглавил старший 
инженер, секретарь комсо
мольской организации объе
динения М. Р. Полынянкип. 
Людей распределили с та
ким расчетом, чтобы они ве
ли работы двумя звеньями 
одновременно в разных хо
зяйствах,- Был заключен до
говор с межколхозной стро- 
ите.чьной организацией на 
сдачу пяти коровников, в 
которых монтажники уста
новили молокопроводы, во
доснабжение, кормораздат
чики и транспортеры для 
очистки помещений.

— Летом монтажники по
рой оставались без дела, — 
рассказывал участникам 
рейда управляющий объе
динением М. Ф. Подшивай- 
лов. — А вот на сентябрь и 
октябрь скопилось сразу 
6 Крупных объектов, в кото
рых ведут монтаж наши 
звенья. По.чхозы имени Ле
нина и «Россия», совхозы 
«Коломинский» и «Чаин- 
ский» вели их строительст
во хозяйственным способом.

Особенно много монтані- 
ных работ на птичнике, рас
считанном на 15 тысяч 
кур, вводимом в Мушкнн- 
ском отделении совхоза 
«Чаинский». Даже по оптн- 
.мистичным прогнозам, его 
ввод откладывается до 20 
октября. Здесь предстоит 
монтаж трех транспортеров, 
а их еще нет даже на скла
дах объединения «Сельхоз
техника». Всего же д,чя вво
да в строй новых объектов 
требуется 1 2  навозоудаляю

щих транспортеров. Хозяй
ства района нынче получи
ли 14 транспортеров, но 
нерасчетливо использовали 
их в старых помещениях.

Почин совхоза «Коло
минский» был активно под
держан во всех хозяйст
вах района, оказался в цент
ре внимания руководителей 
партийных организаций. 
С первых дней пастбищ
ного содержания активно 
занялось ремонтом помеще
ний Черемховское отделение 
совхоза «Сибирь», где уп
равляющим Г. М. Горкунов. 
В этом хозяйстве, в отличие 
от коломинцев. была созда
на отдельная строительная 
бригада, которая переходи
ла с объекта на объект. 
При ремонте помещения для 
откорма молодняка боль
шую помощь оказал ското
вод Александр Нефедьевяч 
Шакалов. Он сам отремон
тировал кормушки и авто
поилки, подвел водопровод. 
Вот уже третий месяц он 
ухаживает за молодняком в 
хорошо подготовленном к 
зи.ме помещении. Среднесу
точный привес каждого жи
вотного из его гурта превы
шает один килограмм. В 
сентябре в отремонтирован
ных им коровниках и телят
никах Вундюрского и Весе
ловского отделений разме
щено дойное стадо и молод
няк.

Нужно отметить живот
новодов Гореловского отде
ления колхоза «Россия», 
сумевших своими силами 
провести летний ремонт, не 
прекращал интенсивного 
откорма. На откорме здесь 
постоянно находится око
ло 200 го.тов. скота. 
Супруги Ивановы и Черед
ниченко приняли самое ак
тивное участие в ремонте. 
Они помогали утеплять 
стены, переделывать кор
мушки и к.четки. Отделение 
хороша подготовилось к 
зиме.

Однако некоторые фермы 
еще не готовы к зиме. До 
сих пор не обеспечили жи
вотных надежной крышей в 
Тоинском отделении совхо
за «Чаинский». У рейдовой 
бригады накопилось много 
замечаніііі в адрес этого 
хозяйства. Очень низки на
дои в совхозе, а Добрннское 
отделение занимает в райо
не предпоследнее, 19-е ме
сто. К зиме здесь подгото
вились плохо. Ремонт коров
ника растянули на все лето, 
с грехом пополам перестели
ли полы, а до монтажных 
работ руки не дошли.

А. БЫ'ГИН, дояр Доб- 
рннской фермы совхоза 
«Чаинский», В. ЩЕРБИ
НИН, заведующий молоч
нотоварной фермой Ко- 
ломиногривского отделе
ния совхоза «Коломин
ский»; Т. ЦЫНГАЛОВА, 
главный зоотехник управ
ления сельского хозяйст
ва; А. КУНГУРОВ, сот
рудник районной газеты 
«За коммунизм»; В. ФЕ
ДОРОВ, наш корр.

П И С Ь М О  в Р Е Д А К Ц И Ю

ПОВАР В  ЗАТРУДНИТЕЛЬНОМ ПОЛОЖЕНИИ
Орс Л"5 3 треста «Урал 

нефтегазстрой» обслужива
ет строителей трассы неф
тепровода от Александров
ского до Томска, в том 
числе участок подводно- 
технических работ в по
селке Самусь, где начать- 
нико.м В. Ф. Школьный 
и мастером В. И. Гоздая. 
На основании приказа Мп- 
ннстерства газовой про
мышленности на трассе на
чальники участков обязаны

предостав-тять магазинам и 
столовым транспорт для до
ставки хлеба, молочных про
дуктов, овощей, фруктоз. 
Кроме того, в столовую они 
должны ежедневно пода
вать, письменную заявку о 
количестве питающихся.

В августе-сентябре ни 
одна автомашина не выде.тя- 
ласі, участком для доставки 
продуктов со складов орса, 
в орсе же своего транспор

та не хватает. Нет зим
него хранилища для ово
щей и фруктов, картофе
ля. Нет даже погреба, где 
можно было бы хранить ово
щи сейчас.

Заявки в столовую не по
даются, из-за чего повар ча
сто находится в затрудни- . 
тельном положении. Или не 
хватает обедов, или обеды 
остаются, я приготовленную 
пищу приходится выбрасы

вать, так как срок реализа
ции истекает, — и у повара 
недостача. Часто нет га.за, 
электроплита не работает, 
плохо с подвозом воды. Ес
тественно, все это влияет 
на приготовление блюд и их 
ассортимент.

Для обслуживания работ
ников трассы из Липецкого 
кулинарного училища при
было 3 молодых специали
ста, одного повара — Н. Г.

Репину направили в посе
лок Самусь. Молодому спе
циалисту должны предоста
вить жилплощадь, но Репи
на живет на частной квар
тире, Пора В. Ф. Школь
ному и В. И. Гоздану 
обратить внимание на тор
говлю и общественное пита
ние. Тогда не будет взанм- 
ны.х обид.

М. ФРОЛОВА, 
кулинар орса № 3 треста 

«Уралнефтега.зстрой*, j
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У М Е Е Т  ЛИ  Д О Я Р К А  Д О И Т Ь ?
Этот вопрос может пока

заться странным, а у доярок 
вызовет обиду. Но, на мой 
взгляд, постановка его впол
не оправдана. Сейчас, когда 
в кол.хозах и совхозах обла
сти 95 процентов ксіров до
ится машнна.ми, очень важ
но точно соблюдать техноло
гию доения. Опытные рабо
ты, которые проводились в 
ряде научно-нсследовате.ть- 
ских институтов Сибири, по
казывают, что только а ре
зультате несоблюдения всех 
технологических правил ма
шинного доения при всех 
прочих равных условиях 
(кор.мление и содержание) у 
каждой коровы теряется за 
год до двухсот килогра.м.мов 
Молока.

Наблюдения показывают, 
что у нас во многих хозяй
ствах нарушается техноло
гия машинной донки. Поте
ри молока от этого состав
ляют около восьми про
центов • от валового • на
доя. Кроме того, хозяйства 
сами наносят большой урон 
дойно.му стаду. Достаточно 
сказать, что в области в 
1969 году у 20 процентов 
коров наблюдалось заболе
вание вымени, одной из при
чин которого явилось несо
блюдение технологии .машин
ного доения. Особенно боль
шое количество заболеваний 
коров наблюдается в То.м- 
ском, Шегарском, Первомай
ском, Колпашевском, Мол-

чановском к Бакчарском 
района.х.

Сейчас у нас такое поло
жение; все, что касается 
.монтажа, эксплуатации до
ильных машин, передано на 
откуп механнкам-дояра.м, ко
торые зачастую совершенно 
не знают физиологии .молоч
ной желе,зы коровы, а мно
гие специалисты животно
водства — зоотехники, вет
врачи устранились от конт
роля за эксплуатацией до
ильных установок. Как это 
!ш странно, главные зоотех
ники и зоотехники отделе
нии многих хозяйств сами 
плохо знают технологию 
машинного доения, не сле
дят за выполнеіше.м доярка
ми и дояра.ми правил ис
пользования аппаратов. Обу
чение доярок правилам дое
ния коров машиной в по
давляющем большинстве хо
зяйств не организовано, и 
вііовь поступающие на ра
боту доярки учатся в основ
ном друг от друга.

Есть необходимость крат
ко перечислить основные 
правила технологии машин
ного доения коров. Этими 
правилами предус.матривает- 
ся обязательное подмывание 
вымени горячей (до 45 гра
дусов) водой с одновремен
ным проведением массажа, 
сдаивание первых струек мо
лока в отдельную посуду для 
уточнения качества молока и 
выявления заболевания ко

ров маститом, правильное и 
быстрое надевание на соски 
доильных стаканов, конт
роль за ходо.м доения, при
менение дополнительного 
массажа во время доения, 
недопущение после прекра- 

дцення молокоотдачи работы 
аппаратов вхолостую, обяза
тельное применение в конце 
дойки правильного механи
ческого додаивания коровы, 
аккуратное безболезненное 
снятие доильных стаканов. 
Очень важно внимательно 
следить за величиной ваку
ума. Для доильных аппара
тов «ДА-ЗМ» и «Волга» ве
личина вакуума должна 
быть — 400, для аппарата 
«Майга»—380, количество 
пульсаций в минуту для ап
паратов «Д.А-ЗМ», «Волга» 
—60, «Майга» — 80.

К сожалению, эти прави
ла часто не соблюдаются. 
Многие доярки под.мывают 
вымя коров чуть подогретой, 
а нередко и совсем холод
ной водой. Это не только не 
способствует усилению мо- 
локоотдачн у коровы, а на
оборот. задерживает ее и не 
дает возможности выдоить 
все молоко. Остаточное же 
молоко, как известно, содер
жит до 6—9 процентов жи
ра. Борьба за увеличение 
жирности молока должна 
являться такой ню перво
очередной задачей, как и 
увеличение надоя хюлока.

Проверка показывает, что

доярки в ряде хозяйств, на- 
при.мер, в совхозе «Инкия- 
ский» Колпашѳвского рай
она, на Гьшгазовскрй ферме 
совхоза «Россия» Шегар- 
ского района, Соколовской 
ферме совхоза «Молчанов- 
ский», Тунгусовскбй ферме 
совхоза «Тунгусовский»
Молчановского района сов
сем не применяют ни меха
нического, ни ручного додаи
вания, а это приводит к по
терям наиболее жирного мо
лока,

В некоторых хозяйствах 
жирность молока, сдаваемо
го государству, равна 3,2 — 
3,4 процента! а порой и еще 
ниже.

Многие доярки допускают 
большой разрыв мен«ду под
мыванием вымени, сдаива
нием первых струек молока 
и надеванием доильных ста
канов на соски. Вместо того 
чтобы начинать дойку через 
минуту, некоторые доярки 
начинают ее через 5—7 ми
нут. Подобную картину мне 
пришлось наблюдать в сов
хозе «Пнкпнскин» Колпа- 
шевского района. Такой ра.з- 
рыв приводит к потере вре
мени молокоотдачи н много 
молока остается в вымеіш 
коров.

На ряде ферм при молча
ливом согласии зоотехников 
и ветеринаров начинают 
доить коров, не сдаивая пер
вых струек молока в отдель
ную посуду. Отсутствие кон

троля за состоянием выме
ни, качеством .молока перед 
доением приводит, во-пер
вых, к дополнительному бак
териальному н механическо
му загрязнению молока и, 
во-вторых, не дает возмож
ности своевременно выявить 
коров, больных маститом, 
доить которых машиной не ■ 
следует.

Представьте себе, сколько 
коров может выйти из строя, 
если пренебрегать этой про
стой, но очень важной опе
рацией. А если добавить, 
что сдаивание первых струек 
способствует усилению моло
коотдачи и более полному 
выдаиванию молока, то нет 
никакого оправдания тем до
яркам и специалистам, ко
торые пренебрегают этой 
опеоацией.

На Маркеловской ферме 
совхоза «Россия» Шстчр- 
ского района последняя бо
нитировка показала, что у 
45 коров, вследствие масти
та, имеет место атрофия от
дельных частей вымени. 
Это является в основном ре
зультатом отсутствия кон
троля за своевременным вы
явлением заболевания ко
ров.

В ходе доения полезно 
делать дополнительный мас
саж вымени, особенно у ста
рых и так называемых гу- 
годойных коров. Массаж 
стимулирует лучшую ' отда
чу молока. В конце доения

необходимо проводить ак
тивное машинное додаива
ние, на которое затрачи
вается примерно 20 секунд.

Очень важно, чтобы точ
но соблюдалось количество 
пульсаций. На Гынгазов- 
ской ферме совхоза «Рос
сия» Шегарского района, в 
совхозе «Инкинскнй» Кол- 
пашевского района, Михай
ловской ферме колхоза 
«Россия» Зырянского рай
она, Зоркальцевской ферме 
совхоза «Рыбаловский»
То.мского района и многих 
других количество пульса
ций при дойке достигает 
1 2 0 -1 4 0  в минуту вме
сто 60 по норме. У не
которых работников ферм 
сложилось ошибочное мне
ние, что, чем больше 
пульсаций, тем быстрее вы
доится корова. По ве.дь 
каждому специалисту дол
жна быть ясна .эта ошибка, 
которая приводит к сбива
нию тактов в работе доиль
ного аппарата, снижает ско
рость и чистоту выдаивания 
молока. Изменение пульса
ций, превышение нормы 
отрицательно влияет иа ко
рову.

Простая операция — сня
тие доильных стаканов с со
сков — зачастую превра
щается для коровы в пытку, 
когда доярка, не убрав ва- 
куу.ма, рьгвко.м сдирает ста
каны с сосков, в.место того

чтобы аккуратно пустить в 
один из стаканов воздух, по
сле чего стаканы сами отпа
дут.

На многих фермах не об
ращают внимания .на чисто- 

,ту аппаратуры. Мойка ее 
проводится редко й с грубы
ми нарушениями. После дое; 
ния.надо пропустить через 
аппарат 4—8 литров холод
ной воды, зате>1 — моющий 
раствор и только посде это>го 
—горячую воду. Но боль
шинство доярок промывает 
аппараты сразу горячей во
дой, отчего молоко завари
вается. В аппаратах скапли
вается створоженное кислое 
молоко. В результате много 
молочной продукции произ
водится низкого качества 
или портится совсем. Прихо
дится удивляться, почему 
многие зооветработннки хо
зяйств не обращают внима
ния на чистоту доильной ап
паратуры, не следят за соб
людением технологии произ
водства продукции. Ведь это 
их прямая служебная обя
занность и дело профессио
нальной чести.

Из сказанного видно, ка
кой большой урон несут 
колхозы, совхозы и государ
ство от нарушения техноло
гии производства молочной 
продукции. Необходимо при
нять надлежащие меры и 
навести на канщой ферме 
образцовый порядок, памя
туя, что там, где производят

ся продукты питания, 
санитарная и производствен
ная культура должна быть 
на самом высоком уровне.

Самые высокие требова
ния должны быть предъяв
лены к специалистам и ко 
всем работникам фер.м. Ду
мается, что колхозам и соз- 
.хозам следовало бы полнее 
использовать меры матери
ального поощрения тех ра
ботников, которые .чравнль- 
но. эксплуатир>тот продук
тивных Жіівотных, берегут 
их и вроизводят чистую, вы- 
с.ококачественн ую продук
цию, И, наоборот, работники, 
которые преждевре.мекно вы
водят из строя животных, 
производят продуіщню пло
хого качества, должны нести 
материальную ответствен
ность. Если на молочной 
ферме коровы болеют ѵт- 
ститом, то не могут претен
довать на полный заработок 
специалисты, доярки я дру
гие работники. Если продук
ция не соответствует всем 
качественным норма.м н 
стандартам, то виновные 
должны отвечать материа.чь- 
но.

Было бы очень полезно 
провести переподготовку зо
оветеринарных работников, 
что'бы они изушили машины, 
применяемые на фермах, 
знали методы и технологию 
их использования. Важно 
также организовать обуче
ние техников-дояров и доя
рок. чтобы они в совершен
стве знали правила техноло
гии машинного доения коров 
и умели пользоваться другой 
техникой.

Г. ПУШКАРЕВ, 
зоотехник.
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Б р а т с т в о  п о о р у ж и ю
К учениллі Вооруженных сил государств - участников Варшавского Договора

Как уже сообщалось в пе
чати, на территории Герман
ской Демократической Рес
публики состоятся учения 
Вооруженных сил государств 
Варшавского Договора. В 
них примут участие войска

Болгарской народной армии, 
Венгерской народной армии, 
Нацпоиальной народной ар
мии ГДР, народного Войска 
Польского, Вооруженных 
сил Социалистической Рес

публики Румынии, .Совет
ских Вооруженных Сил и 
Чехословацкой народной ар
мии.

Ученнями руководит ми
нистр национальной оборо

ны ГДР генерал ар.мии 
Гайцц Гофман.

В настоящее время вой
ска дружественных ар.мнй 
прибывают в район учений. 
Трудящиеся ГДР радушно

приветствуют солдат н офи
церов братских армий. На 
пути следования войск про
исходят сердечные встречи, 
проникнутые духом дружбы, 
боевого братства и социали
стического интернациона
лизма.

В полевых лагерях воины 
союзных стран об.менивают- 
ся опыто.м, готовятся к пред
стоящим действиям. Учения 
проводятся под девизо.м: 
«Братство по оружию».

(ТАСС),

ш

А  С О В Е Т С К О Й
ПРАГА, 5 октября. 

(ТАСС). Одно из крупней- 
ши.х .в Чехословакии хими
ческих предприятий — за
вод имени Чехословацко-со
ветской дружбы в городе 
Залужн целиком переходит 
на переработку советской 
нефти. Построенный на тер
ритории Северочешского 
угольного бассейна, завод

был рассчитан на перера
ботку бурого угля. Однако 
необходимость расширить 
производство и модернизи
ровать его привели к заме
не основного сырья.

Начиная с будущего года, 
завод в Залужи будет пере
рабатывать более 3,5 милли
она тонн нефти, которая 
придет сюда по нефтепрово

ду «Друн<ба» из Поволя:ья. 
Переход на нефтяное сырье 
даст возможность не только 
увеличить, производство та
ких ценных пііодуктов, как 
автомобильный бензші и ди
зельное топливо, по и позво
лит сэкономить около двух 
с половиной миллионов тонн 
угля, в котором остро нуж
даются тепловые электро-

Е  Ф  Т  И
станции республики. И еще 
одна выгода от перемены 
сырья и введения новой 
технологии — экономия ра
бочей силі.і. В будущем году 
завод высвободит несколько 
сотен квалифицированных 
рабочих, которые будут ис
пользованы на вновь строя
щихся предприятиях Северо
чешской области.

Н О В О Е
П Р А В И Т Е Л Ь С Т В О
К Е Р А Л Ы

ДЕЛИ, 5 октября. 
(ТАСС). Вчера в штате Ке
рала приступило к испол
нению своих обязанностей 
правительство Объединен
ного фронта, во главе с Ком
мунистической партией Ин
дии. Осуществление земель
ной реформы, программа 
индустриализации, упорядо
чение работы администра
тивного аппарата, поднятие 
жизненного уровня населе
ния штата, ликвидация без
работицы — таковы перво
очередные задачи нового 
правите.чьства, заявил в ин
тервью агентству ЮИИ 
главный министр штата 

' Ачутха Менон. Помимо не
го, в правительство вошли 
еще три представителя Ком
мунистической партии Ин
дии, по два представителя 
от мусульманской .чигн и 
революционно - социалисти
ческой партии, один пред
ставитель народно-социали
стической партии. Все эти 
партии входят в Объединен
ный фронт, который при 
поддержке партии Индий
ский национальный конгресс 
одержал победу на выборах 
в законодательное собрание.

Демократическая общест
венность страны горячо при
ветствует приход к власти 
в Керале Объединенного 
фронта во главе с КПИ.

Анвар Садат-кандидат 
на пост президента ОАР

КАИР, 6 октября. 
(Т.-\СС). Центральный ко
митет Арабского Социали
стического Союза (АСС) 
единодушно утвердил вчера 
выдвинутую Высшим испол- 
ните.чьным' комитетом АСС 
кандидатуру Анвара Садата 
на пост президента ОАР, со
общает агентство МЕН.

Национальному собранию 
ОАР, чрезвычайная сессия 
которого состоится 7 октяб
ря, предстоит одобрить эту 
кандидатуру двумя третями 
голосов. 15 октября текуще
го года по кандидатуре' но
вого президента сог.часно 
конституции будет проведен 

• всенародный референдум,

Ш Ш І і і
;

Д О Г О В О Р
ОТКРЫВАЕТ

" Н О В Ы Е
В О З М О Ж 
Н О С Т И

БОНН, 5 октября.
(ТАСС). Выступая с речью 
перед рабочнмг! н служащи
ми в городе Кастроп-Рау.к- 
сель (Рурская область).
Первый секретарь ЦК КПГ 
Макс Реймаи подчеркнул 
большое значение договора 
между Советским Союзо.м и 
ФРГ для населения Запад
ной Германии. Советско-за
падногерманский договор, 
от.метил Первый секретарь 
ЦК КПГ, является для ФРГ 
самым важным документом 
со времени окончания второй 
мировой войны, поскольку 
он исходит из нерушимости 
сложившихся в результате 
разгрома гпт.леровскоп Гер
мании европейских границ, 
в том числе границы по Оде- 
ру-Нейсе и границы между 
ГДР II ФРГ.

Договор, заявил М. Рей
ман, открывает новые воз
можности для укрепления' 
мира и безопасности в Евро
пе. Он при.эвал собравшихся 
содействовать скорейшей ра
тификации договора и спло
ченно выступить против всех 
нападок иа него со стороны 
правоэкстремпстских кру
гов.

Макс Рейман вновь по
требовал отмены запрета 
КПГ.

Социалистические страны 
оказывают Сомалийской 
Республике помощь в под
готовке национальных кад
ров. Многие врачи, работа
ющие в больницах н клини

ках Республики, получили 
образование в Советском 
Союзе или других социали
стических странах.

НА СНИМКЕ: врач Май- 
муна (справа), получившая 
образование в Советском

Союзе, я врач Мохаммед 
Ахмед Хасан, обучавшийся 
в ГДР, у постели больной в 
одной из больниц г. Мога
дишо.

Фото ЦБ—АПН. 1970.

ЗАЯВЛЕНИЕ ПРЕДСТАВИТЕЛЯ БЕЛОГО ДОМА
НЫО-ИОРК. 5 октября.

(ТАСС). После завершения 
визита президента США 
Никсона в Лондон агентство 
Лссошнэйтед Пресс сооб
щило, что американские и

английские должностные 
лица пришли к согласию о 
желательности продления 
соглашения о прекращении 
огня иа Ближнем Востоке 
еще на 90 дней. Об атом.

как указывает АЙ, сообщил 
в субботу представитель 
Белого дома после встречи 
президента Никсона с премь
ер-министром ' Англии Эд
вардом Хитом.

ПОПЫТКА ВОЕННОГО ПЕРЕВОРОТА В БОЛИВИИ
НЫО-ИОРК, 5 октября. 

(ТАСС), В Боливии была 
предпринята попытка совер
шить военный переворот, В 
воскресенье на рассвете, 
когда президент Альфредо 
Овандо Кандиа находился в 
городе Санта-Крусе, воен
ный гарнизон Мнрафлорес, 
расположенный в центре бо
ливийской столицы Ла-Пасе, 
поднял антиправите.тьствен- 
ный мятеж. Как сообщает 
агентство АП. его возг.чавил 
командующий армией гене
рал Рохелно Миранда. В

переданном по армейской 
радиостанции манифесте, 
подписанном группой офи
церов, мятежники потребо
вали отставки президента 
Овандо и замены его воен
ной хунтой.

.■Авиация, гарнизоны сто
лицы и важнейши.х городов 
страны — Оруро и Кочаба
мбы — поддержали прави
тельство н президента. 
Профсоюзные организации 
осудили попытку переворо
та н также выразили свою 
поддержку правительству и

президенту.
По сообщениям, информа

ционных агентств, верные 
правительству части окру
жили гарнизон мятежников. * « *

ЛА-ПАС, 5 октября. 
(ТАСС). В Боливии введено 
чрезвычайное положение. 
Закрыты все учебные заве
дения. Возвратившийся вче
ра в столицу президент стра
ны Л,льфредо. Овандо Кан
диа встретился с руководи
телем мяте-лшиков гепера- 
ло.м Рохелио Миранда.

БРАНДТ О СОВЕТСКО-
ЗАПАДНОГЕРМАНСКОМ
ДОГОВОРЕ

БОНН, 5 октября. 
(ТАСС). Канцлер ФРГ 
В, Брандіг, выступая в ходе 
предвыборной кампании в 
земле Гессен, отметил боль
шое значение подписанного 
12 августа в Москве догово
ра меяіду Советским Сою
зом и Федеративной Рес
публикой Германии.

Договор .между ФРГ и 
СССР, подчеркнул Брандт 
в речи на митинге в Ріос- 
сельсгейме, открывает путь 
к прочному миру в Европе. 
В результате его подписа
ния созданы предпосылки 
для налаживания делового 
сотрудничества с Советским 
Союзом и другими европей
скими социалистическим'!! 
странами —- соседями ФРГ.

В выступлении перед из
бирателями во Франкфурте- 
на-Майне В. Брандт дал 
высокую оценку советско- 
западногерманскому догово
ру. Этот договор, отметил 
глава правительства ФРГ, 
находит одобрение , широких 
слоев населения .Западной 
Германии, особенно мо
лодежи. Важное значение 
договора, по словам Бранд
та, состоит в том, что он ис
ходит из существующих ре
альностей. Наше будущее, 
подчеркнул канцлер, можно 
строить лишь на основе дей
ствительного положения в 
Европе.
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7 ОКТЯБРЯ 1949 ГОДА 
ВЫЛА ПРОВОЗГЛАШЕНА 
ГЕРМАНСКАЯ ДЕМОКРА
ТИЧЕСКАЯ РЕСПУБЛИ
КА.

Совершенно новый облик

центра Берлина с его краси
выми многоэтажными дома
ми убедительно свидетельст
вует о тех больших измене
ниях, которые произошли в 
столице ГДР за последние

годы. В городе ведется боль
шое жилищное строитель
ство, сооружаются админи
стративные здания и кул!>- 
турно-бытовые учреждения.

Фото АДН—ТАСС.

ВЫСТУПЛЕНИЕ Р. НИКСОНА В ИРЛАНДИИ
ДУБЛИН, 5 октября. 

(ТАСС). Завершающий свою 
поездку по странам Европы 
президент США Никсон вы
ступил перед журналистами 
в городе Лимерике (Ирланд
ская республика). Большую 
часть своего выступления 
он посвятил роли б го аме
риканского флота, курсиру
ющего в Средиземном море, 
в тысячах километров от бе
регов США. Сославшись на 
«необходимость выполнения 
обязате.тъств Америки в 
данно.м районе», он заявил, 
что «готов усилить» этот 
флот, дабы «сохранить его 
'превосходство». Эти свои 
намерения американский 
президент непосредственно

связал с «положением на 
Ближнем Востоке» и «не
давним кризисом в Иорда
нии». При этом он подчерк
нул, что «военная сила — 
главное требование для со
хранения устойчивости в 
районе Средиземного моря».

Одновременно Никсон 
фактически выступил про
тив немедленного возобнов
ления мирных переговоіхів 
менсду ОАР и Израилем 
под руководством предста
вителя генерального секре
таря ООН Г. Яррннга, под
черкнув, что, по его мнению, 
условия для этого, как он 
выразился, «не созрели».

Никсон высказался про
тив каких-либо сокращений

вооруженных сил США, на
ходящихся за их пределами, 
и заявил, что Соединенные 
Штаты «сохранят свою ны
нешнюю силу».

Выступление Р. Никсона 
в Лимерике, таким образом, 
еще раз свидетельствует, 
что в правящих кругах 
США все еще делают став
ку на пресловутую политику 
«с позиции силы».

Ведь именно это имел в 
виду американский прези
дент, заявив: если кто-ни
будь будет «угрожать пози
ции силы, которую занима
ет 6-й флот, США до.тжны 
быть готовы предпринять 
действия, чтобы сохранить 
его превосходство».

$
Заявление Фулбрайта

НЬЮ-ЙОРК, 5 октября. 
(ТАСС). По свидетельству 
американской прессы, опре
деленные круги Пентагона в 
последнее время предприня
ли усилия подстегнуть воен
ную истерию в стране. Об 
одной из таких попыток рас
сказал в интервью агентству 
ЮПИ председатель сенат
ской комиссии по иностран
ным делам сенатор Фул- 
брайт. «Правительство Ник
сона, — заявил Фулбрайт, 
— обманывает американ
ский народ», выступая с 
предупреждениями о строи
тельстве базы для советских 
подводных лодок на Кубе. 
Представители Пентагона, 
которые на прошлой неделе 
выступали в комиссии по

иностранным делам, по сло
вам Фулбрайта, не распо
лагали какими-либо дока
зательствами. подтверждаю
щими достоверность сооб
щений по этому поводу. 
Фулбрайт сказал, что огла
шение министерством оборо
ны так называемых «разве
дывательных сведений» бы
ло предпринято с целью 
встревожить американцев, 
чтобы побудить конгресс ут
вердить щедрые ассигнова
ния Пентагону.

«Во время рассмотрения 
ассигнований. — заявил 
Фулбрайт, — это проис
ходит каждый год». Аме
риканский народ. доба
вил Фулбрайт, обманы
вают ,п для этого обмана ис
пользуют печать.

РОСТ БАНКРОТСТВ В ЯПОНИИ
ТОКИО, Ѳ октября. 

(ТАСС). 6.900 японских 
предприятий разорились за 
девять месяцев этого года. 
По данным конторы торго
во-промышленного кредита, 
только в сентябре банкрота
ми объявили себя 815 ком
паний. По прогнозам конто
ры, нынешний год будет ре- 
кордны.м по числу бан

кротств. Полагают, что к 
концу года общее число ра
зорившихся компаний дос
тигнет 9,5 тысячи. Рост бан
кротств в Японии связан с 
обострением конкурентной 
борьбы во многих отраслях 
промышленности. Тысячи 
мелких' компаний, не выдер
живая конкуренция, объяв
ляют себя банкротами.

РЕЗУЛЬТАТЫ 
ПОВТОРНЫХ 

ВЫБОРОВ В ВЕНЕ
ВЕНА, октябоя.

(ТАСС). Здесь объявлены 
результаты повторных выбо
ров в Национальный совет 
(парламент) Австрии, состо
явшихся вчера в трех изби
рательных округах _ Вены. 
Повторные выборы в этих 
округах проводились по ре
шению констнтуционшЗго 
суда Австрии, который ан
нулировал результаты пре
дыдущих выборов, состояв
шихся 1 марта этого года, 
в связи с тем, что неонаци
стская национал-демократи- 
ческая партия Австрии 
фальсифицировала часть 
подписей пзбирате.лей, по
требовавшихся ей для раз
решения на участие в выбо
рах.

Социалистической партии 
Австрии (СПА) удалось за
воевать еще один депутат
ский мандат — она одержат 
яа победу над австрийской 
народной партией (.А.НП). В 
результате повторных выбо
ров в этих трех округах 
СПА прове.яа в парламент 
10 своих кандидатов, 
АНП - -  6.

Распределение дещ’-тат- 
ских мандатов в парламенте 
будет следующим; СПА — 
8 2 , АНП~-78, австрийская* 
партия свободы — 5,
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Перед входом—два коло
кола. На тяжелой железной 
двери табличка: «Музей за
крыт». Но я уже знаю, что 
сейчас закрыт он только для 
посетителей. За этими две
рями кропотливо разбира
ются находки последних ар
хеологических экспедиций. 
Сегодня за длинным столом 
с разложенными экспоната
ми никого нет. Суббота. Но 
мне сказали, что именно та
кие часы любит Владимир 
Иванович Матющенко. В 
выходные дни его всегда 
москно най^и здесь. Никто 
не мешает работать. Типіи- 
ну изредка нарушают лишь 
поразительно мелодичные 
звуки. Того. КІЮ сюда, при
ходит впервые, они застав
ляют замереть на миг и за
быть обо всем. Это малино
вый бой старинных часов. 
Мастер создал их во второй 
половине ХѴІІ века. Часы 
эти предназначались когда- 
то в подарок китайскому им
ператору. Но по дороге обо
зы застряли почему-то в То
больске. и часы вместе с 
другими ценностями попали 
в церкованое древнехранили- 
ще, которое много лет спу
стя было ограблено отсту
пающим Колчаком. Только 
после разгрома адмирала- 
грабителя ценности были 
возвращены. Часть из них, 
в том числе и часы, переда
ны музею іфи Томском уни
верситете.

ность продолжать археоло
гические изыскания, нача
тые на студенческой ска.мье.

За годы своего существо
вания музей пережил мно
гие сложные перипетии. Его 
рождение датируется 1882 
годом, когда университета 
еще ие было. После откры
тия университета, в 1888 
году, частная коллекция бы
ла передана туда.

Дальше музейная повесть 
приобретает все более пе
чальные тона. В 1914 году.

чайным людям в археологии 
делать нечего. Нелегкий это 
хлеб.

Каждое лето собирают 
рюкзаки Владимир Посред
ников, Алла, Чагаева, Люд
мила Чиндина, Людмила 
Плетнева. О них говорят: ар
хеологи по убеждению. А 
это значит — бесконечная 
преданность науке, поездки 
в интересующие экспедиции 
за счет отпусков, сетования 
на то, что в сутках всего 
двадцать четыре часа. Я 
помню фразу Людмилы Чин-

тысячелетня до нашей эры, 
— рассказывает он.—Обна
ружить мне его удалось аб
солютно случайно. Был в 
экспедиции в Самуськах. 
Пошел однажды погулять 
и взял с собой на всякий 
случай лопатку. Делаю я 
это всегда, и вот, как види
те, не напрасно. Стал ко
пать Б одном месте — пока
залась керамика.

— А чем интересно это 
поселение?

— Оно удивительно бога
то материалами. Пожалуй,

Почему я, желая расска
зать об археологах и их на
ходках, начала с упомина
ния о музее? Музей — это 
своеобразный итог труда ар
хеологов. Ведь все. что по
счастливится отыскать в 
летних экспедициях, приво
зят сюда. Над музеем — 
площадка второго этажа. 
Здесь работают с экспоната
ми ученые, в тесных закут
ках рождаются смелые ги
потезы, разгадываются тай
ны веков.

Богатые экспозиции при
влекают внимание многих 
видных ученых страны. Для 
знакомства с ними в Томск 
приезжали археологи Оклад
ников. Киселев. Фармозов и 
другие. Такие визиты слу
чаются почти каждый год.

Судьба моего собеседни
ка, кандидата историче
ских наук Владимира Ива
новича Матющенко тоже 
тесно переплетена с му
зеем. В 1953 году Влади
мир Иванович окончил ис
торический факультет Том
ского университета. Студен
том постоянно ездил в эк
спедиции. После получения 
диплома стал заведовать 
музеем. Это давало возмож-

например, в «Сибирском ве
стнике» появилась заметка, 
в которой автор сообщал, 
что , экспонаты валяются 
чуть ли не на чердаке. И 
музей оказывался в таком 
плачевном состоянии не раз. 
Только в последние годы 
его экспозиции наконец-то 
были приведены в порядок 
сотрудниками проблемной 
лаборатории истории, этно
графии и археологии Сиби
ри.

Лаборатория эта была со
здана в 1968 году. Профиль 
ее довольно широкий. Здесь 
работают этнографы, архео
логи, антропологи. Но цель 
преследуется общая — ис
следование древнейших эта
пов истории народов Запад
ной Сибири.

В. И. Матющенко — на
учный руководитель архео
логической группы лабора
тории. Группа археологов 
небольшая. И нет в ней лю
дей случайных. Да, пожа
луй, здесь это невозможно. 
Археолог часто идет всле
пую. Может и неудача 
стать постоянной спут
ницей. И нужен непод
дельный энтузиазм, чтобы 
неудавшаяся экспедиция 
заставляла только с боль
шим нетерпением ждать 
следующую. Снова палатки, 
дождь, комары... Снова не
сколько месяцев полной 
неустроенности. И вполне 
возможно, что новые поиски 
закончатся все той же 
неудачей. Вот поэтому слу-

диной: «Если бы можно бы
ло не думать о защите кан- 
дидатсЕгих диссертаций! Уй
му временц тратишь на 
всякие формальности. А хо
чется просто работать».

Диссертация в этом ма
леньком коллективе — дело 
ие индивидуальное. Защи
щенная диссертация — итог 
деятельности молодой ла
боратории, повышение ее 
престижа. Пока в «остепе
ненных» ходит только В. И. 
Матющенко. В этом году 
должна защищать канди
датскую диссертацию
Л. Чиндпна.

Несмотря на короткий 
срок своего существования, 
лаборатория уже снискала 
уважение в ученом мире. На 
счету томских археологов 
немало интересных находок.

У меня в руках продолго
ватый камень. С одной сто
роны он ВЫГЛЯДЕЕТ обыкно
венной речной галькой. Но 
стоит повернуть его, и ігз 
глубин истории возшЕкнет 
перед нами лицо далекого 
предка. Долгих трудов стон- . 
ло древнему ску.льптору вы
точить этот портрет. Не ве
рится, что его руки держали 
не совершенный инстру
мент, а простой камень с за
остренным концом. Найдены 
такие скульптуры в Самусъ-- 
ско.м поселенЕШ, давно уже 
исследуемом. В 1954 году 
счастливая звезда прЕівела 
сюда Владимира НвановЕЕча 
Матющенко.

— Самусьское поселение 
— соверЕпеино уникальный 
памятник середЕЕны второго

единственное в своем роде. 
Здесь нашли литейные фор
мы, ТЕЕГЛИ, что говорит О Су- 
ществовании древнейшей 
металлургии. Правда, самих 
бронзовых вещей мало. На
ши предки Еіх очень ценили, 
берегли и не. терялЕЕ. Пред
ставляет большой научный 
нЕЕтерес тот факт, что 
бронзовые вещи, сделанные 
в СибЕЕри, были обнаружены 
при раскопках в Прпуралье 
ЕЕ Поволжье. АналЕЕз метал
ла .этЕЕх вещей указывал, 
что он илвЕ алтайский, или 
восточно-казахстаЕісквЕЙ. Но 
в этих местах, хотя оіеи 
ЕЕепло.хо изучены, никогда не 
находи.ли ничего подтвер
ждающего, что здесь суще
ствовало литеЕЙіЕое дело. А 
Самуськн эти подтвержде
ния имеют. Значит, можно 
говорить об определенных 
связях древних лЕодей. Одна 
группа добывала металл, 
другая обрабатывала. Есть 
основанпя думать, что тер- 
РЕЕТОРЕЕЯ от Алтая ДО ПрЕЕ- 
обья была заселеЕЕа родст- 
веннымЕЕ племенами, гово
рившими Еіа однодЕ языке, 
ИМеВПЕЕЕМИ общую культзфу.

Каждая вещь приобретает 
в руках ученого определеіт- 
ньЕй смысл. За ЕЕею гтоеет 
история, стоят люди. И тот 
же черенок— это ведь части
ца труда, вложеіЕного неког
да гончаром в глЕЕияиыіі со-, 
суд. Кстати, керамика для’ 
археологов особенно еен- 
тересна. В этом году ее 
откопали очень много — 
бесцеЕіЕЕый клад для ис
следователей. В оріЕ.амен- 
тах, формах отражеввы ос

новные черты свбеобразЕЕя 
культуры народа.- Топоры 
напрн.мер, на .протяжении 
многих вевіов сохраняли 
свой первозданный’ вид. А 
керамвЕЕіа одной группы пле
мен всегда будет отличаться 
от другой. Она консервирует 
в себе традиции, вкусы на
рода.

Томская область, осо.бен- 
но северные районы, еще 
мало изучена. Аборигены 
ее — кеты и селькупы — 
пред.чет вниманввя Л .  Чееее- 
диной. В первом тысяче
летии нашей эры віачинали 
складываться на территорвЕИ 
области эти племена. Перед 
Чиндиной стоит задача вы- 
ЯСНІВТЬ, что ОТЕЕОСИТСЯ К кѳт- 
ской культуре, что— к сель
купской. А. Чагаева за- 
ни.мается исторЕвей плелвен 
Прииртышья. У каждого 
сотрудника ' лабораториЕЕ 
свои проблемы, в процессе 
исследования вознивЕает 
много спорного. Дружеское 
отношение к работе товари
ща, доброе соперничество 
помогают найти истину.

Когда-то вера в успех 
помогла немецкому уче
ному Шлиману открыть 
знаменитую Трою. Тот, 
кто однажды ступил на 
археологическую тропу, не 
может ЖЕЕТЬ без этой веры.
И канЕДое лето собираются 
в поиски своей Трои томские 
археологи. В это.м году 
продолжались раскопки Са- 
мусьского поселевЕЕЕя, ШЕІ- 
роко веліЕсь работы по 
исследоваіЕию поселения 
неолитического периода,, от
крытого в прошлом году. 
Это, пожалуй, единственный 
памятник неолита. Разведоч
ные группы обнаружили 
несколько поселений, горо- 
.ДЕіщ. Кроме этого, велись 
поискЕЕ у озера Малгет, на 
Басандайке, в Прииртышье.

Все, что собрано за вре
мя экспедиций, кажется ин
тересным и важным. И дей- 
ствнте.пьно, получены бога- 
тейшвве материалы. ЗначвЕ- 
тельно пополнЕЕЛЕЕСь фонды 
му.зея. Сейчас в нем около j 
150 тысяч экспонатов.

Вместе с сотрудниками 
лабораторіЕИ из экспедицпн 
вернулись студенты. . На 
первом курсе такЕве поездквв 
входят в обязательную про- 
і'рамму. Ну, а потом в до
рогу собираются те, для ко
го а р х е о л о п Е я  становится 
призванЕЕем. ДалеквЕМн и 
трудными будут их доро
ги. Но кавЕНми бы тернЕЕ-
СТЫМН н и  бЫЛІЕ ЭТЕЕ ПѴТЕЕ,

етавшЕЕЙ на них уже віи- 
когда не свернет.

Н. МАСКИНА.

В Москве н Ленинграде 
проходят испытания опыт
ные образцы троллейбуса 
марки ЗИУ-9, изготовлен
ные в городе Энгельсе, на 
троллейбусном заводе имени 
Урицкого. ЗИУ-9 более ком
фортабелен по сравнению с 
предыдущей моделью, ■ удо

бен в эксплуатации. В нем 
добавлена третья дверь, а 
внешние формы отвечают 
современным эстетическим 
требованиям. Многое сдела
но и для облегчения труда 
водителя.

В будущем на заводе 
предполагают освоить вы
пуск троллейбусов марки

ЗИУ-9 в северном варианте 
(с улучшенной системой 
отопления) и южном вариан
те (с принудительной вен
тиляцией).

НА СНИМКЕ: троллей
бус ЗИУ-9 — новая продук
ция Энгельсского троллей
бусного завода.

Фото Ю. Евсюкова. АПП.

В ЛЕНЬ РОЖАЕНИЯ ТОМСКА
Сегодня исполнилось. 366 

лет со дня основания 
г, Томска. Как отмечается 
эта дата в областном іЕрае- 
ведческом музее?

В 1,2 часов дня у нас со
стоится беседа об основании 
Томска. ЛекціЕЯ на тему: 
«Сибирский Кронштадт» со

стоится в залах революции 
1905 —1907 годов и граж
данской войны в 3 часа дня. 
А в 4 часа в залах Великой 
Отечественной войны со
стоится беседа о помощи то
мичей фронту.

В 5 часов вечера будет

проведена беседа о перспек
тивах развития города.

В час дня в путь отпра
вится экскурсия ЕЮ истори- 
чески.м места.м Томска.

Л. СЫРКИНА, 
старший научный сот
рудник областного крае

ведческого музея.

С П О Р Т  •  С П О Р Т  •  С П О Р Т

Во втором
эшелоне

ПРИЗВАНИЕ

Я
 СМОТРЮ на эту уже 
немолодую, женщину с 

умньЕМ и. как мне кажется, 
чуть ироническим взглядом. 
Анна Иосифовна Новикова 
— учительница 3-го «б» 
класса томской средней ш і.ео- 
лы № 2. Награждена знач
ком «Отличник народного 

просвещеіЕИЯ РСФСР».
ТрЕідцать два года учитель
ствует Анна Иосифовна, из 
них 22 года работает во 2-й 
впколе.

Я смотрю в улыбающееся 
лицо педагога и д>'маю: как 
становятся учителем, не на
доедает ли вот так изо дня 
в день 32 года жить в по
стоянном ребячьем шуме, 
узнавать и воспитывать ха
рактеры всех этих непосед, 
вводить их в мир знаний, 
вводить часто с великой тра
той нервов и сил?

—- С каждым годом, — 
говорит Анна Иосифовна, — 
работать в школе все труд
нее. Совершенствуются про
граммы, повышаются требо
вания к учебному процессу, 
да ЕЕ сами ребятЕЕшки год от 
года развитее становятся, и 
учителю, чтобы остаться 
учителем, много надо учить
ся. Я имею в виду не только 
институт, а самостоятельное 
изучение обширной педаго
гической литературы. Да, 
трудно работать в школе. Но 
ведь и интересно. Как ста
новятся учителем? Нужно 
ли к этому призвание? Ду
маю, нужно.

Еще школьницей Аня бы
ла секретарем комсомоль
ской организации своего се
ла, работала отрядным во- 
зкатым и была членом реви
зионной комиссии сельско
хозяйственной артели. А в 
1939 году она стала учите
лем той же школы, в кото
рой учЕЕлась сама. Это бы
ли годы, когда учитель на 
селе был не только главной, 
но и основной культурной 
силой. Молодая учительница 
прошла большую школу 
агитатора и пропагандиста. 
Участвовала в концертах 
художественной , самодея
тельности, вела занятия в 
лиЕсбезе. Свободного време

ни — ни минутки. Но какая 
это была полная, захваты
вающая жизнь!

В тяжелые годы войны 
Анна Иосифовна вместе со 
своими учениками выходила 
на колхозное поле помогать 
растить и убирать урожай, 
работала на ферме и в кол
хозной конторе «по пись
менной части». И в то же 
время училась. В эти годы 
она окончила заочное отде
ление Рубцовского педаго
гического училища.

32 года учительской ра
боты. КаіЕой след в сердце 
и памяти учителя они оста-

Сегодня по Томской обла
сти ожидается облачная с 
проясЕЕеииями погода, сла
бый снег, ветер юго-запад
ный, 5—10 метров в се
кунду, температура днем — 
1 градус мороза—4 градуса 
теп.ла.

В Томске — облачная с 
прояснениями погода, сла
бый снег, ветер юго-запад

ный, 5 — 10 метров в секун: 
ду, температура днем —- 
1—3 градуса тепла.

8 —9 октября по области 
облачная с прояснениями 
погода, местами осадки, Еіе- 
тер западный, 5 — 10 метров 
в сеіЕунду, температура но
чью — 1 — 6 градусов моро
за, днем — 1 градус моро
за— 4 градуса тепла.

Письмо і  редакцию
Разрешите через газету 

«Красное знамя» передать 
сердечную благодарное гь 
всем партийным. советским 
и общественным организа,- 
циям, а также товарищам н 
друзьям, разделившим с 
нами горе тяжелой утраты н 
принявшим ' участие в похо
ронах Васильева Ивана 
Фроловича.
Семья И. Ф. Васильева.

Ф едерац и я  ф у тб о л а  РСФСР
сообщ ает р езу л ь тат ы  м атчей
чем п и о н ата  стр ан ы  среди
ком анд второй  груп п ы  (третья 
зона), со сто я вш и х ся  4 о к тя б 
ря;

«Трактор» (Таш кент) — «Зе
нит» (И жевск) — 2:2, «М етал
лург» (Чимкент) — «С партак» 
(Й ош кар-О ла) — 1:3, «Н еф тя
ник» (Ф ергана) — «Звезда»  
(Пермь) — 0:2, «Сокол» (С ара
тов) — СКА (Чита) — 0:0,
«Волга» (У льяновск) — «Луч» 
(В ладивосток) — 1:0, «Торпе
до» (Тольятти) — «С еленга» 
(Улан-Удэ) — 0:0, «Локомотив» 
(Ч елябинск) — «А втом оби
лист» (К расноярск) — 1:1. «И р
ты ш » (Омск) — «А эроф лот» 
(И ркутск) 4:0. «П олитотдел» 
(Т аш кен тская область) — «Ди
намо» (Б арнаул) — 1:0, «К уз
басс» (Кемерово) — «Восток» 
(У сть-К ам еногорск) —• 2:1.

(ТАСС),

С ы рцова — д ес ять  ш айб, он 
лучш ий  бом бардир  чем п и о н ата  
стр ан ы .

Д ругие голы у «Х имика» з а 
били: п ар тн ер  А. С ы рцова
Ж учок и м олодой С авцилло. У 
«Торпедо» ш айбы  заб р о си л и  
С околовский, М иш ин и Чистов- 
сййй,

Три матча
В в о ск р есен ье , 4 о ктя б р я , 

со стояли сь  три  м атча чем п и о
ната  стр ан ы  по хоккею . Вот 
что сообщ аю т о них к о р р ес 
понденты  ТАСС:

«ХИМИК» — «ТОРПЕДО* — 
4:3 (4:1, 0:1, 0:1). У х о зя ев  по
ля вновь отли чи лся А лександр  
С ырцов, заб р о си вш и й  две ш ай 
бы. Свой второй гол он забил 
с тот момент, когда п одм ос
ковные; х о ккеи сты  и грали  в 
численном ... м ен ьш и н стве. Те
п ер ь  на сч ету  А л ексан д р а

«ТРАКТОР» — «КРЫ ЛЬЯ СО
ВЕТОВ» 2:1 (1:0, 0:1, 1:0),

Это в то р ая  подряд победа 
у ральц еп  на своем  поле. М оло
ды е ч е ля б и н ск и е  х о к к еи сты  
сум ели п ер еи гр ать  своих  со
п ерников за счет вы сокой  ско- 
оости. П ервую  ш айбу заб роси л  
М огильников, Л иш ь во втором  
пери оде встр еч и  защ и тн и к  
м осквичей  А ндреев ср ав н я л  
р езу л ьтат , Н есм отря на остр о 
ту борьбы , и гра  п роходила 
ко р р ек тн о . За  все  врем я встр е 
чи бы ло ли ш ь одно  у д ален и е. 
П обедный гол заб и л  на пос
ледней  м и нуте В алецкий.

«ДИНАМО» — «СПАРТАК» — 
4:4 (2:С. 1:1, 1:3).

С п ар тако вц ы  словно реш и ли  
у стан о ви ть  в ны н еш н ем  чем 
п ионате р екорд  по ничьим ; в 
в о ск р есен ье  они в ч етвер ты й  
рал зак о н ч и л и  встречу , р а зд е 
лив очки  пополам . Д инам овцы  
— ли деры  п ер вен ства  — п оте
р ял и  п ервое очко. Матч был 
зр ел и щ н о  и н тер есн ы м , д о ста
вивш им  много волн ен и я п ок
лон н и кам  п о п у л яр н ы х  м осков
ских  клубов, в первом  п ери о
де ди н ам овц ы  доби ли сь  пре
и м ущ ества , о д н ако  их со п ер 
ники во второй  и особенно  в 
зак л ю ч и те льн о й  20-ми нутке 
сум ели  о ты гр аться . У ли деров  
лучш им  бы ло звено  М альцева, 
он сам  заб и л  два гола, и ещ е 
одну ш айбу заб р о си л  его п ар т
нер Ч ичурин . Ч етвертую  ш ай 
бу у ди н ам о вц ев  п ровел  Репс.

У «С п ар така»  два гола заб и л  
Зи м и н , по одном у — К лимов и 
М арты ню н. М арты ню к заб и л  
гоя Б то т  м ом ент, когда с п а р 
т ак о в ц ы  и гр ал и  в м ен ьш и н 
стве.

Судя по второй  п оловине 
м атч а , «С партак»  вн овь  н ах о 
дит свою  боевую  игру , какую  
он п о к а зы в а л  в с о с т я за н и я х  
на п р и з «Советсмого сп орта» .

(ТАСС).

Вновь
двоевластие

Ф утболисты  ЦСКА, победив 
5 о к тя б р я  в М оскве т а ш к е н т 
ский  «П эхтаиор»  — 2:1, вн овь  
догнали  л и д еров  ч ем п и о н ата  
стран ы  — зем ляков-ди н ам ов- 
цев, У д в у х  м о сковски х  
ком ан д  после 26 м атчей  по 36 
очков . П ричем по р азн о сти  
м ячей  арм ей ц ы  вы ш ли  вп еред . 
В этот ж е ден ь ворош илов- 
гр ад сн ая  «Заря»  на своем  по
ле сы г р а л а  вничью  с о д ес
ским  «Ч ерном орцем » — 0:0.
В орош иловградцы  у ж е в д в е 
надцати  ту р ах  но зн аю т п о р а
ж ений. Они зан и м аю т ч е тв е р 
тое м есто (32 очка после 27 
матчей), у с ту п а я  тр етью  сту 
п ен ьк у  чем пионам  стр ан ы  — 
сп ар та к о в ц ам  М осквы (32 очка 
после 2€ м атчей). С од и н ако 
вы м  счетом  2:0 л ен и н гр ад ски й  
«Зенит» вы и гр ал  из своем  поле 
у ер ев а н с к о го  «А рарата* . а 
д и н ам овц ы  М инска — у б а 
кинской  ком ан ды  «Н еф тчи».

(ТАСС),

ЗаЕй. редактора
И. А. МИЗГИРЕВ.

ТЕАТР

ВИЛИ?
— Отрадно, — говорит 

Анна Иосифовна, — видеть 
своих воспитанников вырос
шими и ставшими хорошими 
людьми. Среди моих быв
ших учеников много врачей, 
квалифицированных рабо
чих, инженеров, учителей, 
механизаторов на селе.

9 о к тя б р я  — п р ем ь ер а
«М ария».

10 о к тя б р я  — «М ария».
И  о к тя б р я , утром  —

«Б ессм ертн ы й  дозор», 
вечером  -  «Ч уж ой ребенок».
12 о к тя б р я  —

«М ария».
13 ок тя б р я  — «М ария».
14 о к тя б р я  — «Дамы и

гусары » .
15 о к тя б р я  — «М ария».
1в о к тя б р я  — «Чужой

ребенок».
17 о к тя б р я  — «Дамы и

гусары ».
18 о к тя б р я , утром  —

«Б ессм ертн ы й  дозор», 
веч ером  — «Дамы и

гусары » .

лобок» — 9-30. 10-50. «П реступ
л ен и е  и н ак азан и е»  (п ер в ая  
сери я) — 12. 16. 20. В торая се 
рия — 14. 18. 22.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
РАБОТНИКОВ ТОРГОВЛИ

«Цветом и кам ен ь»  (две се 
рии) --  18, 21.

д о м  КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

«Г раф иня К оссель» (две се-

BbiJEa у меня хорошая 
пьітлЕЕвая ученица Ира Тео- 
мешіева. НьЕнче она работа
ет инспеЕЕтором районо. Мо
жет и меня поучить работе, 
а дочку свою отдала ко мне 
в класс. Галя СыроваткЕща 
тоже стала педагогом, фран
цузский язык преподает в 
Томском ЕіединстЕЕтуте. Ча
сто встречаюсь с Аллой На
заровой и Юрой ВуНЕЕНИНЫМ. 
Сейчас их коллеги-врачи 
называют по имени и отче
ству, а я все Юра, Ал
ла...

ш \ К І / І Н О

рии) — 18. 21.
КЛУБ

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«С евиль» — 15, 16-50, 18-40. 

20-30.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

ЗАВОДА <сТОМКАБЕЛЬ>
« К расави ц а»  — 15. «П ре

сту п л ен и е  и н ак азан и е»  (2 с е 
рии) — 15. 18, 21.

томский МЕДИЦИНСКИИ ИНСТИТУТ
объявляет, что 4 ноября, в 2 часа дня состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ
на соискание ученой степени кандидата медицин

ских наук Л. Е. Максимовой чь тему: «Кроветворе
ние при дифиллоботриозе. описторхозе и сочетан
ной инвазии»: Е. И. Прахиным на тему: «Физиче
ское развитие детей дошкольного возраста в дет
ских садах города Красноярска».

Заседание состоится в башенной аудитории.
На соисканЕіе ученой степени кандидата медицЕін- 

ских наук М. Г. Воробьевой на тему; «ГеЕнатология 
острейшей лучевой болезни, вызванной облучением 
на сильноточном бетатроне 25 мэв»; на соискание 
ученой степени кандидата биологических наук 
Э. В. Тетеньчук на тему; «Анализ центральных се- 
ротониновых рецепторов язычно-челюстного реф
лекса кошек».

Заседание состоится в дктовом зале.
С диссертациями можно ознакомиться в .меди

цинской біЕблиоіеке.

«В связи с переключени
ем коммутатора ТИСИ (Том- 
окоі'о инженерно-строитель
ного института) на АТС с 12 
октября 1970 года прежЕше 
но.мера коммутатора ТИСИ 
•СЧЕТтать недействіЕтельнгнмн. 
Новые но.мера узнавать че
рез справочное'бюро 09.

Администрация АТС.
2—1

Томскому драматическому 
театру на постоянную рабо
ту, требѵЕотся: суфлер, элек
трики, рабочие сцены, упол
номоченные по распростра- 
неЕГИю театральні5іх бЕЕлетоі;.

Обращаться в часы заня
тий.

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ; 

имени М. ГОРЬКОГО

Хорошо помню трудного 
мальчика Сашу. Рос он ба
ловнем в семье, в детском 
коллективе чувствовал себя 
неуютно. Исподволь разви
вала . в нем чувство коллек
тивизма. Был санитаром в 
классе, получал задание со
бирать металлолом, выпу
скать стенгазету, потом его 
избрали командироіи октяб- 
рятской звездочки. Сейчас 
Саша учится на четвертом 
курсе политехнического ин
ститута. Хорошо учится и 
активный комсомолец.

Много их, моих учеников, 
радующих сердце учителя.

С. ЛЕОНОВ.

Б ольш ой зал  — «Судьба 
рези д ен та»  (две серии) ~  9-30, 
12-20, 15-10, 18. 20-50.

М алый зал  — «О ш ибка ре
зи ден та»  (две серии) - -  8-40,
11- 15. 13-50. 16-25. 19. 21-35.

Зал  к и н о х р о н и ки  — «Око
тай ф у н а»  - 9. П -10, 13-20,
15-30, 17-40. 19-50. 22. «Из а л ь 
бома ры болова» , «И скусство 
Эллады». «Мы и дельф и н ы » , 
«В стреча с морем» 10 05,
12- 15, 14-25. 16-35. 18-45. 20-55.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал  — «Судьба р е 

зи ден та»  (две сеоин) — 10-30,
13- 15. 16. 18-45, 21-30.

З елен ы й  зал  — «О ш ибка р е 
зи ден та»  (две серии) — 8-30. 
11-10. 13-50. 16-30. 19 10. 21-50.

имени И. ЧЕРНЫХ

СРЕДА, 7 о к тя б р я
19.00. М олодеж ная п р о гр а м 

ма «Ф акел». З д р а в ств у й , р аб о
чий! В сесою зны й Л ен инский  
урок . П есня, п а х н у щ а я  со л н 
цем . 20.00. Ф ильм  «Бибнсахи». 
20.10. Н овости. 20.25. Т елеви 
зи он н ы й  х у д о ж еств ен н ы й
ф и льм  «На пороге»».

МОСКВА
22.00. К онцерт.

Б ольш ой зал  — «Судьба 
рези д ен та»  (3-я и 4-я серии) — 
9. 12. 15. 18. 21.

М алый зал  — «О ш ибка ре
зидента»  (1-я н 2-я серии) — 
9. 14, 16-35. 19-10. 21-40.

Для детей  — «Золуш ка*  — 
11-30.

«ПИОНЕРз>
Для д етей  — «Ч ук и Ген» — 

9-10, 10-30. 12, 13-30. «К иногло
бус» — 15. «Гроза» — 16-30, 
18-15. Для в зр о с л ы х  — «И ска
тели  п р и клю ч ен и й »  — 20, 22.

«СИБИРЯК»

Томский политехнический 
институт им. Кирова объяв
ляет. что 23 октября 
1970 года, 16 час. 30 
мин., в актовом зале инсти
тута на заседании совета по 
присуждению ученых степе
ней по радиотехнике и элек
тронике СОСТОЕЕТСЯ
ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ,
представленной на соиска
ние ученой степени кандида
та технических наук А. Н. 
Колесовым на те.му; «Иссле
дование широкополосных 
усилителей на триодах».

С диссертацией можно 
ознакомиться в читальном 
зале института.

То.мский политехиЕЕческий 
ннстЕЕтут им, с. М. Кирова 
объявляет, что 21 октября, ,в 
16 час. 30 мин., в аудитории 
Л'"» 228 10-го корпуса инсти
тута, на заседании совета по 
прнсуждениЕо ученых степе
ней физико-техничесЕіого фа
культета состоится 
ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ,

представленной на соиска
ние ученой степени кандида
та технЕЕческих наук Ники
тинским В. А. на те.му; 
«Контрагврованный разряд 
с холодным катодом для 
плазменных источников 
электронов».

С диссертацией можно оз- 
нако.мнться в читальном за
ле института.

Ясля.м-саду Ліь 13 срочно 
требуются на постоянную 
работу дневные нянн.

.Обращаться: г. Томск,
улица Карташова, 45. теле
фон Л"« 4-40-03.

Разрешается (временно) 
свалка строительных отхо
дов, грунта и шлака в цехе 
«Вторчермет» (ул. Циолков
ского, 1 ).

С борник м у льти п л и кац и о н 
н ы х  ф и льм о в , « С казка  про  Ко-

МЕНЯЮ двухкомнатную 
благоустроенную квартиру в 
г. Бийске на равноценную 
квартиру в г. Томске.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Учебная, 28, кв. 1, к Соро
кину.

С 1 января 1971 года бу
дет издаваться ежемесячный 
научно-популярЕЕЫй журнал 
«Человек н закон», орган 
Министерства юстиции
СССР, Индекс 73490, под
писная цена' на один месяц 
— 25 копеек, годовая — 3 
рубля.

Подписка на журнал прЕі- 
ни.мается без каких-либо ог
раничений.

Областное агентство «Со
юзпечать».

Для Томской геологораз
ведочной экспедиции требу
ются на постоянную . рабо
ту; в волевые.:,.. партии и . в 

; Г. Томске: инженеры и тех- 
ніакн -г- гидрогеологи, гео
логи, /старший топограф, 
хорошо знающий топографи
ческие 'съемки; старшие бу
ровые мастера, буровые ма
стера и раббчие, повар, ра
бочие на іопоработы; шофе
ры (первого, второго й тре
тьего классов) на автомоби
ли ГАЗ-69, УАЗ-450, МАЗ.

Городское профессионально-технЕгческое училище
Л'" 8 г. .Л.СИНО

ОБЪЯВЛЯЕТ ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЙ НАБОР
учащихся по следующим специальностям; 
слесарь-сантехник — срок обучения 2 года, 
штукатур-маляр — срок обучения 2 года, 
штукатур — срок обучения 1 год, 
каменщик —- срок обучения 1 год.
Принимаются юноши и девушки в возрасте 15 

лет и старше с образованием 6 , 7, 8 , 9, 10 классов.
За время учебы учащиеся обеспечиваются бес- 

платЕгым питанием, форменным обмундированием, 
общежитием.

С ускоренным сроком обучения в группу элек
триков принЕгмаются демобилизованные воины , из 
рядов Советской Армии.

Срок об,учения ;— 8 месяцев.
За время обучения выплачивается стипендия в 

размере 76 рублей в месяц. Иногородним предо
ставляется общежитие.

Начало ззееятнй для демобилизованных воинов с 
1 ноября. Наш адрес: г, Асино, ул. Тельмана, 39. 
ГПТУ № 8 , телефон 0-97 или 3^21.

Старшему топографу пре
доставляется благоустроен
ная квартира.

Обращаться: г. Томск,
ул. Татарская, 22. .

Томский институт радиоэлектроники и электрон
ной те.хники .

ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС
на замещение вакантных должшхтей: 

старших преподавателей кафедр — технической і 
кибернетики, начертательной геометрии и черчения, ■ 
промыгплеЕіной электроники, фнзвоспитания. теоре-  ̂
тичёрких основ элбктіХЕтехники;, ,

ассистентов и преподавателей кафедр — тех'ни- 
ческой кибернетігкй, начертательной геометрии н 
черчения, фнзвоспитания, электрорадиоизмерений.

Срок конкурса — две недели со дня опубликова
ния объявления в газете. .
. .Заявления на конкурс направлять на имя ректора 
института по адресу: г. Томск-50, проспеЕіт им. Ле
нина, 40.
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